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Le président de la République préside 
une réunion du Conseil des ministres

La Communauté algérienne à l’étranger 
très attachée à la mère patrie

Journée du Chahid:

Une manifestation historique sous le slogan 
“Une nouvelle ère sur la voie du Chahid”

Cessez-le-feu immédiat à Gaza :

 L’Algérie soumet une nouvelle résolution à l ONU

Le président de la République, 
Chef suprême des Forces 
armées, ministre de la 

Défense nationale, M. Abdelmadjid 
Tebboune, préside, dimanche, une 
réunion du Conseil des ministres 

consacrée à des exposés concernant 
plusieurs secteurs, a indiqué un 
communiqué de la Présidence de la 
République.
“Monsieur Abdelmadjid Tebboune, 
président de la République, Chef 

suprême des forces armées, ministre 
de la Défense nationale, préside, ce 
jour, une réunion du Conseil des 
ministres consacrée à des exposés 
sur le statut particulier et le régime 
indemnitaire des fonctionnaires 

appartenant aux corps spécifiques 
de l’éducation nationale, le 
rapport d’étape sur la stratégie de 
numérisation, la nouvelle mission 
de ce qui était appelé les fermes 
pilotes, la stratégie du secteur de 

l’Hydraulique pour l’eau potable 
et les eaux usées, outre un état 
des lieux en prévision de la saison 
du hadj 2024”, lit-on dans le 
communiqué.

La célébration de la Journée 
du Chahid, le 18 février 
de chaque année, se veut 

une occasion pour évoquer les 
étapes importantes de la Guerre de 
libération nationale et les sacrifices 
de nos martyrs.
L’objectif de cette commémoration 
est de préserver et renforcer les 
fondements de l’unité nationale. 

C’est cette date qui a été choisie par 
nos compatriotes résidant en France 
et dans d’autres pays pour célébrer 
cette Journée emblématique.
Encore une fois, la Communauté 
algérienne établie en France, et dans 
un élan patriotique exceptionnel, a 
répondu présente et confirme ainsi 
son fort attachement à la mère 
patrie.

Hélas, ce rendez-vous n’aura 
pas lieu, il fallait s’en douter, un 
rassemblement inédit des Algériens 
à Paris, le jour de la commémoration 
de la Journée nationale du Chahid 
pour exprimer haut et fort leur 
attachement à l’Histoire de leur 
pays, ne peut qu’être interdit par les 
autorités françaises, dont la position 
sur la question mémorielle n’a pas 

évolué d’un iota, faisant encore 
dans la confusion entre l’agressé 
et l’agresseur, le colonisateur et le 
colonisé.
Malgré cet interdit, la satisfaction 
est immense, le sentiment du devoir 
accompli est fort.
Intellectuels, artistes, sportifs, 
hommes de médias, influenceurs 
et citoyens, vous êtes notre fierté. 

Vous avez été à la hauteur de 
l’événement.
Aux côtés de très nombreuses 
personnes, qui se sont donné 
rendez-vous ce dimanche, vous 
avez démenti tous les pronostics, 
prouvant une énième fois votre 
attachement à la mère patrie et 
prouvant ainsi que l’Algérie est une 
et indivisible.

Le ministère des Moudjahidine 
et des Ayants-droit a 
organisé, samedi à Alger, en 

coordination avec l’Organisation 
nationale des enfants de Chouhada 
(ONEC), une manifestation 
historique à l’occasion de la 
Journée nationale du Chahid et du 
35e anniversaire de la création de 
cette organisation, sous le slogan 
“Une nouvelle ère sur la voie du 
Chahid”.
Organisée au Centre international 
des Conférences “Abdelatif Rahal”, 
la cérémonie a été rehaussée 

par la présence de nombre de 
ministres et du Conseiller auprès 
du Président de la République, 
chargé des affaires en lien avec la 
défense et la sécurité, Boumediene 
Benattou, ainsi que de responsables 
d’instances et d’organisations de la 

société civile, de parlementaires, 
de représentants de la famille 
révolutionnaire, de personnalités 
nationales et historiques et 
d’enfants de Chouhada.
Dans une allocution prononcée 
à cette occasion, le ministre des 
Moudjahidine et des Ayants-droit, 
Laid Rebiga a indiqué que les 
enfants de Chouhada, à travers leur 
organisation, “représentent un bloc 
solide et une force nationale unie et 
soudée qui est restée fidèle au legs 
des Chouhada et avance sur la bonne 
voie, celle de l’Algérie nouvelle 

dont le président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, a posé 
les fondements et où les acquis 
nationaux se réalisent l’un après 
l’autre à tous les niveaux”.
Pour sa part, le Secrétaire général 
de l’ONEC, Khelifa Smati a 
exprimé “sa reconnaissance et sa 
profonde gratitude” au Président 
de la République pour son 
“attachement permanent” à rester 
fidèle au serment fait à la génération 
de la Révolution de libération, en 
veillant à consolider la place et le 
statut du Moudjahid et du Chahid, 

en portant une attention particulière 
à l’histoire de la Révolution et de la 
résistance nationale et en œuvrant à 
préserver la Mémoire nationale.
Un hommage a été rendu, à cette 
occasion, à nombre d’enfants de 
chouhada victimes du terrorisme, 
suivi  de la projection d’un 
documentaire intitulé “Sur la voie 
du Chahid”.
De son côté, le professeur 
d’histoire, Hocine Abdessettar a 
présenté une communication sur 
“la symbolique du Chahid dans la 
mémoire nationale”.

Le Conseil de sécurité de 
l’ONU se réunira à la demande 
de l’Algérie pour examiner la 

situation dans la bande palestinienne 
de Gaza. L’Algérie a présenté un 
projet de résolution appelant à un 
cessez-le-feu humanitaire immédiat 
à Gaza. Ce projet fait suite à la 
condamnation d’Israël par la Cour 
internationale de justice pour des 
actes de génocide à Gaza.
En effet, un vote des Etats membres 
est prévu pour mardi matin, et le texte 
exige un cessez-le-feu humanitaire 
immédiat, le respect des droits des 
civils palestiniens et la libération 
des otages. L’offensive génocidaire 
sioniste a causé la mort de 28 858 
personnes, en majorité des civils, 
selon le ministère palestinien de la 

Santé.
De plus, la situation humanitaire 
à Gaza est critique en raison de 
l’offensive génocidaire d’Israël. Les 
civils palestiniens sont les premières 
victimes de cette violence. Le projet 
de résolution vise à protéger la 
population civile et à mettre fin aux 
violations du droit international.
La résolution proposée par l’Algérie 
demande un cessez-le-feu immédiat 
et le respect des droits des civils. 

Elle condamne le déplacement forcé 
de la population palestinienne et 
demande la libération des otages. 
Cette résolution vise à mettre fin à la 
violence et à protéger les civils.
L’ONU joue un rôle crucial dans 
la résolution du conflit à Gaza. 
Le Conseil de sécurité est chargé 
de maintenir la paix et la sécurité 
internationales. La résolution 
proposée par l’Algérie vise à protéger 
les civils et à mettre fin à la violence.
Soutien au projet de résolution pour 
un cessez-le-feu humanitaire à Gaza
Ce dimanche, le ministre des 
Affaires étrangères, Ahmed Attaf, a 
participé aux travaux de la réunion 
ministérielle des pays africains 
membres du Conseil de sécurité de 
l’ONU à Addis-Abeba en Ethiopie. 

Il a appelé à préserver la dynamique 
actuelle qui caractérise le travail 
commun des pays africains pour 
le soutien des causes justes à 
travers le monde, en commençant 
par la question palestinienne et la 
décolonisation du Sahara Occidental.
Selon un communiqué du ministère, 
Attaf a salué le travail de coordination 
des trois pays africains membres 
du Conseil de sécurité, à savoir 
l’Algérie, le Mozambique et la Sierra 
Leone. Ce travail vise à renforcer 
l’influence des pays africains au 
sein de cette organisation onusienne 
importante.
Le ministre des Affaires étrangères a 
renouvelé l’engagement de l’Algérie 
pour unifier les positions des pays 
africains. L’objectif est de préserver 

les intérêts du continent et de 
défendre les causes justes en Afrique 
et dans le monde conformément aux 
résolutions du processus d’Oran.
Les participants à la réunion 
ministérielle se sont engagés à 
renforcer davantage le travail de 
consultation et de coordination 
au sein du Conseil de sécurité de 
l’ONU. Cela permettra une meilleure 
collaboration entre les pays africains 
membres.
Les participants ont également 
assuré leur soutien au projet de 
résolution proposé par l’Algérie 
pour un cessez-le-feu humanitaire 
immédiat à Gaza. Cela témoigne de 
l’engagement des pays africains à 
soutenir les populations affectées par 
les conflits.
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risQues de trouBles GraVes:

Le préfet interdit les rassemblements d’Algériens à Paris

aPPel au rassemBlement d’alGériens à Paris:

Marion Maréchal s’en prend à HanaGhezzar

le ramadan interdit

 en franCe :

Info ou intox ?

franCe:

Le montant de la Zakat el-Fitr 
et de la Fidya revu à la hausse

Un rassemblement était prévu 
ce dimanche à 14 heures, 
place de la nation à Paris. Il 

s’agit d’un appel pour commémorer 
la journée du Chahid, qui rend 
hommage aux martyrs algériens 
morts lors de la guerre d’Algérie, 
qui a mené l’Indépendance du pays.
Par ailleurs, des rassemblements 
ont été prévus dans la capitale 
parisienne pour célébrer la mémoire 
de cet événement marquant de 
l’histoire de l’Algérie.
À Paris, le préfet de police interdit 

les rassemblements liés à l’Algérie
Plusieurs personnalités et célébrités 
algériennes en France, à l’exemple 
du Cheb Khaled et Fianso, 
ont décidé de rejoindre cette 
manifestation pour commémorer 
la journée du Chahid. Cependant, 
le préfet de police a publié un 
nouveau communiqué interdisant 
ce mouvement.
En effet, craignant de « troubles 
graves à l’ordre public », le préfet 
de police a interdit l’ensemble 
des manifestations, prévues pour 

ce dimanche 18 février, pour 
commémorer la mémoire des 
martyrs de l’Algérie. « En raison de 
risques de troubles graves à l’ordre 
public, le préfet de police interdit 
l’ensemble des manifestations 
prévues demain dimanche 18 
février en commémoration du 
Chahid d’une part et en lien avec 
le Hirak d’autre part », lit-on sur 
le communiqué de la préfecture de 
police à Paris.
Rappelons, cet appel a été 
massivement partagé sur les 

réseaux sociaux. Notamment, par 
la journaliste HanaGhazzar qui a 
utilisé son compte sur Instagram 
pour inviter les membres de la 
diaspora, résidant en France, à 
participer à cet événement et 
célébrer ensemble cette journée 
emblématique de l’histoire de 
l’Algérie. « Nous devons faire de 
cette journée un moment qui dépasse 
les frontières et les générations » 
a déclaré HanaGhezzar dans son 
vibrant message.

La journaliste algérienne, 
HanaGhezzar a lancé un 
appel dans lequel elle invite 

les membres de la diaspora à se 
rassembler, dimanche 18 février à 
Paris, pour commémorer la journée 
nationale du Chahid, qui honore la 
mémoire des martyrs de la guerre 
d’Algérie.
L’appel a été partagé par 
de nombreuses célébrités et 
personnalités algériennes, établies en 
France, qui ont décidé de rejoindre 
cette manifestation.
Suite à l’annonce de ses 
rassemblements, prévus pour ce 
dimanche à 14 heures, la préfecture 

de police de Paris a décidé d’interdire 
ces manifestations. « En raison de 
risques de troubles graves à l’ordre 
public, le préfet de police interdit 
l’ensemble des manifestations 
prévues demain dimanche 18 février 
en commémoration du Chahid », 
annonce la préfecture de police de 
Paris.
Par ailleurs, l’appel au rassemblement 
lancé par la journaliste HanaGhezzar 
n’est pas passé inaperçu auprès 
de la scène politique en France. 
D’ailleurs, la femme politique 
de l’extrême droite et l’ancienne 
députée française, Marion Maréchal, 
a réagi suite à cet appel.

Dans un post publié sur le réseau 

social X, Marion Maréchal s’en 

prend à la journaliste algérienne 

HanaGhezzar. « Cette journaliste 

de RMC souhaite célébrer demain 

à Paris les « Chahids » du FLN 

qui ont tué, massacré, Français et 

Harkis, soldats comme civils » a-t-

elle déclaré.

Marion Maréchal, appelle le ministre 

de l’Intérieur français, Gérald 

Darmanin, à intervenir pour stopper 

ce qu’elle qualifie « de provocation 
». « Que fait-elle en France alors 

que son pays est indépendant depuis 

1962 ? », poursuit la nièce de Marine 

Le Pen, sur son post, qui reprend la 

vidéo dans laquelle HanaGhezzar 

invite les Algériens de France à se 

rassembler dimanche 18 février à la 

place de la nation à Paris.

La communauté musulmane dans le 
monde se prépare pour accueillir 
le mois sacré du ramadan. Ce mois 

sacré, qui est aussi l’un des piliers de l’Islam, 
coïncidera avec le 11 mars 2024. Cependant, 
depuis quelques jours, de nombreuses vidéos 
circulent sur TikTok, indiquant que le ramadan 
serait interdit sur le territoire français.
Ces allégations, propagées notamment sur la 
toile, ont semé la confusion et l’inquiétude 
parmi les fidèles de la communauté musulmane 
en France.
Non, le Ramadan n’est pas interdit en 
France
Tout a commencé suite à la diffusion de 
plusieurs vidéos indiquant que « le ministre 
de l’Intérieur français aurait signé un décret 
interdisant le Ramadan en France ». L’intox 
est davantage élaborée en insistant sur le fait 
que les musulmans de France s’exposeraient à 
une amende de « 3500 euros, dans le cas où ils 
décideront de suivre ce rituel ». Ces contenus 
affirment même l’expulsion du territoire 
français au bout de plusieurs avertissements.
Par ailleurs, l’auteur de ces vidéos avance que 

« cette interdiction fait partie de l’extension de 
la nouvelle loi d’immigration ». Contacté, par 
la presse française, le ministère de l’Intérieur 
en France a tout nié et a affirmé « qu’il s’agit 
bien évidemment d’une fake news ». Ni 
Darmanin, ni son ministère n’ont signé un tel 
décret et la mesure ne figure pas, non plus, 
dans le texte de la nouvelle loi d’immigration.
D’ailleurs, le conseil français de culte 
musulman, a publié un nouveau communiqué, 
mercredi dernier, pour indiquer la date du 
début du mois sacré en France. Selon les 
critères de calcul adoptés par le CFCM en 
2013, la visibilité de la nouvelle lune sera 
possible le même jour, notamment dans le 
continent américain. Ainsi, le Conseil Français 
du culte Musulman (CFCM), annonce que le 
lundi 11 mars 2024 sera le premier jour de 
Ramadan de l’année 1445H.
En ce qui concerne l’intox, il y a quelques 
mois, d’autres vidéos ciblaient la communauté 
musulmane en France. Elles annonçaient, 
faussement, le replacement du terme « Hallal 
» par l’expression « abattage rituel ».

À l’approche du mois sacré, les 
préparatifs s’enchainent et les 
musulmans commencent déjà à 

se renseigner, comme chaque année, sur le 
montant de la Fidya et de la Zakat El-Fitr. 
C’est le cas aussi de la communauté algérienne 
et musulmane en France.
Dans ce sillage, le Conseil théologique 
musulman de France a fait part de 
l’augmentation des montants de la Fidyah et 
de la Zakat El-Fitr, pour l’année 2024.
Le CTMF annonce l’augmentation de la 
Zakat El-Fitr et de la Fidya en France
À un mois du début du mois de Ramadan, le 
Conseil théologique musulman de France se 
projette déjà et annonce la révision du montant 
de la Zakat El-Fitr, mais aussi de la Fidya. 
Une augmentation prévue pour répondre à 
l’inflation qu’enregistre le pays actuellement.
Considéré comme une obligation pour 
chaque musulman et représentant un droit des 
nécessiteux, le montant de la Zakat est resté 
inchangé, depuis 2018. Cependant, avec cette 

réévaluation, il passe de 7 à 9 euros, et ce, 
conformément aux prix arrêtés au 3 janvier 
2024.
Par ailleurs, tenant compte des 
recommandations coraniques, exigeant de 
nourrir convenablement et dignement un 
pauvre, le CTMF a décidé de revoir aussi le 
montant de la Fidya, équivalente à la Zakat, à 
hauteur de 9 euros, pour l’année en cours.
Le Conseil théologique musulman de France 
indique, dans son communiqué, que la somme 
de 9 euros représente la valeur minimale de 
la Fidya et rappelle que le Coran préconise 
de donner plus que le minimum requis. En 
revanche, pour les personnes à revenu modeste 
qui ne peuvent pas s’acquitter de la somme de 
9 euros, le CTMF recommande de suivre l’avis 
juridique préconisant de verser la moitié de 
cette somme, à savoir 4.5 euros. Par ailleurs, 
ceux qui sont dans l’incapacité de donner 4.5 
euros, peuvent verser le quart de la Zakat El-
fitr, notamment 2.25 euros.
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ramadan 2024 :

Le Croissant-Rouge algérien à pied d’œuvre pour la solidarité

Lancement de la Semaine 
maghrébine de la santé 
scolaire et universitaire

onou:

Un programme dédié à la célébration 
de la Journée nationale du Chahid

Bahth :

La nouvelle plateforme du Ministère de l’Enseignement supérieur

Le Croissant-Rouge 
algérien (CRA) a lancé, 
jeudi, l’opération de 

solidarité relative au mois 
de Ramadhan, à travers 
l’acheminement des aides 
aux familles démunies dans 
différentes wilayas. Cette 
opération, qui s’inscrit dans le 
cadre de la prise en charge des 
familles nécessiteuses pendant 
le mois béni, vise à toucher 
100.000 familles à travers 58 
wilayas, avec une moyenne de 
1.000 à 2.000 colis alimentaires, 
selon les organisateurs.
Le dépôt central du CRA, situé 
dans la zone industrielle de Blida, 
a lancé l’opération. La première 
phase inclut la wilaya d’El-

Bayadh et la wilaya déléguée 
d’El-Abiodh Sidi Cheikh, 
pour lesquelles 2 000 colis 
alimentaires, des médicaments, 
des équipements médicaux, 
des matelas, entre autres, ont 
été alloués. Les prochains 
jours verront la poursuite de 
l’opération pour couvrir les 
autres wilayas, en particulier 
celles des régions frontalières et 
du Sud, auxquelles une grande 
importance est accordée.
Le Croissant-Rouge algérien 
distribue des colis alimentaires, 
des tentes, des masques et bien 
plus encore…
Donnant le coup d’envoi de 
l’opération, la présidente du 
Croissant-Rouge algérien (CRA), 

Ibtissem Hamlaoui, a déclaré que 
ses services avaient programmé 
l’ouverture de 200 restaurants à 
l’échelle nationale, y compris les 
wilayas et les régions frontalières 
et du Sud, pour offrir des repas 
chauds aux personnes dans 
le besoin. Elle a souligné la 
poursuite de la concrétisation 
du programme d’aides aux 
nomades, lancé en 2023 en 
collaboration avec l’Armée 
nationale populaire (ANP) et 
qui a connu la distribution de 

700 tentes aux populations des 
régions des wilayas de :
•	 Bordj	Badji	Mokhtar,
•	 In	Guezam,
•	 et	 autres	 régions	
frontalières du Sud.
La présidente du CRA a 
également annoncé le lancement 
prochain d’une campagne de 
sensibilisation sur les gestes 
barrières contre la Covid-19, en 
coordination avec le ministère 
de la Santé, de la Population et 
de la Réforme hospitalière, ainsi 
que la distribution de masques 
et de gels hydroalcooliques aux 
bénéficiaires	des	aides	du	CRA.
Le CRA a également lancé une 
campagne de collecte de dons, 
en argent et en nature, pour 

financer	ses	actions	de	solidarité.	
Les citoyens et les entreprises 
peuvent contribuer à cette 
campagne en contactant le CRA 
via son site web, ses pages sur les 
réseaux sociaux, ou en se rendant 
dans ses antennes locales.
L’opération de solidarité 
Ramadhan du CRA est une 
tradition annuelle qui vise à 
soulager les souffrances des 
familles pauvres et à renforcer les 
liens de fraternité et d’entraide 
entre les Algériens. Le CRA 
remercie tous les donateurs, les 
bénévoles et les partenaires qui 
participent à cette opération et 
qui font preuve de générosité 
et de solidarité envers leurs 
concitoyens.

Les activités de la Semaine 
maghrébine de la santé scolaire 
et universitaire consacrée au 

phénomène de l’obésité chez l’enfant, 
ont débuté dimanche à Alger.
Dans une déclaration en marge de cet 
évènement, le Directeur général de 
la Prévention et de la Promotion de 
la Santé au ministère de la Santé, Dr. 
Djamel Fourar a précisé que l’obésité 
chez l’enfant a été choisie comme 
thème cette année, eu égard aux risques 
liés à ce phénomène qui est à l’origine 
de maladies chroniques, à l’instar du 
diabète.
A cet égard, il a indiqué qu’”une 
large frange de la société algérienne 
souffre d’obésité, du fait de mauvaises 
habitudes alimentaires et de la 
sédentarité”, insistant sur l’importance 
de la sensibilisation aux risques de 
ce phénomène, notamment en milieu 

scolaire, avec l’implication des parents 
aux campagnes de sensibilisation 
destinées aux enfants.
Cette manifestation organisée au Centre 
culturel	 Mohamed	 Aissa	 Messaoudi	
à Hussein-Dey, verra la participation 
d’établissements hospitaliers et 
d’associations activant dans le domaine 
de la santé, la  distribution de dépliants 
et	 la	 diffusion	 de	 flashs	 publicitaires	
sur l’importance de l’activité physique 
et d’une bonne hygiène de vie pour 
lutter contre le phénomène de l’obésité.

L’Office	national	des	œuvres	universitaires	
(ONOU) a lancé, samedi à Alger, son 
programme dédié à la célébration de 

la Journée nationale du Chahid (18 février), 
par	 l’organisation	 d’une	 visite	 aux	 Musées	
du	 Moudjahid	 et	 de	 l’Armée,	 et	 de	 plusieurs	
activités culturelles et concours intellectuels, 
scientifiques	et	sportifs.
Supervisant l’ouverture de cette manifestation 
au	 Sanctuaire	 du	 Martyr	 à	 Riyad	 El	 Fath,	
le directeur central de l’ONOU chargé de 
l’amélioration des conditions de vie des 
étudiants,	Madjidi	Mohamed	a	déclaré	à	l’APS,	
qu’”un	 programme	 riche	 et	 diversifié	 a	 été	
élaboré pour célébrer cette journée historique, 
ayant permis à près de 600 étudiants algériens et 
30 étudiants étrangers de différentes nationalités 
à l’instar de la Palestine, le Sahara occidental, le 
Mali,	le	Niger,	la	Malaisie	et	le	Tchad,	de	visiter	
le	 Musée	 national	 du	 Moudjahid	 et	 le	 Musée	
central de l’Armée, pour “leur faire découvrir la 
résistance et la lutte du peuple algérien contre 
le colonialisme français et d’inculquer les 
valeurs et les principes de la glorieuse guerre de 

libération nationale”.
Lors de cette visite guidée, les étudiants ont reçu 
des explications exhaustives sur les différentes 
haltes historiques de la résistance populaire 
et la guerre de libération depuis l’occupation 
française jusqu’à l’indépendance.
La deuxième journée du programme de cette 
manifestation historique qui aura lieu à la 
résidence universitaire “Baya Hocine” à Bab 
Ezzouar avec la participation du directeur 
général de l’ONOU et des représentants du 
ministère de l’Enseignement supérieur et de la 
Recherche	scientifique	et	celui	des	Moudjahidine	
ainsi que de la famille révolutionnaire, verra 
l’organisation d’expositions artistiques diverses, 
des chants patriotiques présentés par la chorale 
de la résidence universitaire de Dely Ibrahim, 
d’une pièce théâtrale de la résidence universitaire 
d’El Alia et la distinction des étudiants lauréats 
des concours intellectuels et sportifs.
Le programme compte également une conférence 
sur les témoignages vivants des moudjahidine 
durant la glorieuse guerre de libération.

Le	 Ministère	 de	
l’Enseignement supérieur 
et de la Recherche 

scientifique	 a	 récemment	
annoncé le lancement d’une 
plateforme numérique dédiée à 
la recherche, nommée « Bahth 
». Cette initiative s’inscrit dans 
le cadre d’une démarche visant 
à numériser et à moderniser 
le secteur de l’enseignement 
supérieur et de la recherche 
scientifique.
L’objectif principal de cette 
plateforme, selon les déclarations 
officielles	 du	 Ministère,	 est	
de combler le fossé entre la 
recherche académique et la 
pratique, tout en stimulant 
l’innovation dans les secteurs 
académique, économique et 
technologique. « Bahth » est 

conçue comme un moyen de 
favoriser la collaboration et la 
coordination entre les acteurs de 
la recherche et les intervenants 
économiques, notamment les 
institutions, les start-ups, les 
centres de recherche, et les 
incubateurs d’entreprises.
Cette plateforme vise également 

à fournir un espace de 
communication directe entre 
les étudiants, les enseignants, 
les chercheurs et les acteurs 
économiques. En facilitant 
cette interaction, « Bahth » 
aspire à exploiter les avancées 
de	 la	 recherche	 scientifique	 et	
l’expérience académique pour 

promouvoir le développement 
socio-économique.
Les objectifs et les fonctionnalités 
de la plateforme « Bahth »
La plateforme « Bahth » 
ambitionne de servir de pont 
entre le secteur de l’enseignement 
supérieur et le secteur socio-
économique et industriel. Elle 
offre ainsi aux acteurs du secteur 
industriel, notamment les petites 
et moyennes entreprises, les start-
ups et les porteurs de projets, la 
possibilité de se connecter avec 
une base de données regroupant 
des experts et des compétences 
dans divers domaines.
En outre, « Bahth » entend 
faciliter la présentation de projets 
de recherche et de propositions 
afin	 d’attirer	 des	 financements	
et un soutien de la part des 

investisseurs. En centralisant 
ces informations, la plateforme 
ambitionne de dynamiser le 
paysage de la recherche et de 
l’innovation en favorisant les 
collaborations interdisciplinaires 
et en encourageant 
l’entrepreneuriat	scientifique.
« Bahth » se positionne comme 
un outil stratégique dans la 
promotion de la recherche 
scientifique,	 de	 l’innovation	 et	
du développement économique. 
En favorisant la collaboration 
entre les acteurs académiques et 
économiques, elle contribue à 
renforcer le lien entre la théorie 
et la pratique, tout en stimulant 
la créativité et en encourageant 
l’émergence de projets 
innovants à fort potentiel socio-
économique.



Lundi 19 Février 2024

National 05SeybouSe Times

Evalué à 1,16 milliard d’euros, l’EmaratDzayerSteel
 demeure un projet fantôme

zones franChes Pour le CommerCe intra-afriCain:

Les attentes de l’Algérie

L’Algérie parmi les acteurs clés du marché mondial du GNL

La promesse était grande, 
mais l’inaction règne, 
l’exaltation initiale 

autour de la joint-venture entre 
l’Algérie et les Émirats arabes 
unis (EAU) a rapidement cédé 
la place à la déception. Les 
espoirs de création d’emplois, 
de production locale de rail et 
de réduction des importations 
de pipelines pour l’industrie 
pétrolière et hydraulique sont 
demeurés vains.
En effet, lors de sa récente visite 
à Sider El Hadjar, le ministre de 
l’Industrie et de la Production 
Pharmaceutique a été confronté 
à la réalité amère : le projet 
EmaratDzayerSteel (EDS), fruit 
d’une alliance algéro-émiratie, 
est devenu un fardeau plutôt 
qu’un moteur de développement 
pour le complexe.

Les ambitions initiales du 
partenariat, célébrées lors de 
sa validation par le Conseil des 
Participations de l’État, se sont 
heurtées à une série d’échecs. 
Malgré les promesses, les projets 
envisagés par EDS n’ont pas vu 
le jour depuis près de six ans.

L’analyse des économistes révèle 
un déséquilibre manifeste en 
faveur de la partie étrangère. 
Bien que le projet ait été avalisé 
pour une société mixte à 51/49, 
l’Algérie a fini par assumer la 
majorité des coûts, laissant un 
poids financier disproportionné à 

ses épaules.
Face à cette impasse, certains 
experts questionnent le choix 
des partenaires et suggèrent 
un recours à des alternatives 
plus bénéfiques, notamment 
en sollicitant des entreprises 
chinoises. Une réévaluation 
de la stratégie de partenariat 
est urgente pour maximiser les 
retombées économiques.
Des promesses non tenues : 
les aspects opérationnels en 
souffrance
Par ailleurs, en termes d’emploi 
et de formation, les engagements 
initiaux du partenariat sont restés 
lettre morte. Les plans ambitieux 
de création d’emplois directs et 
indirects n’ont jamais dépassé le 
stade des promesses.
La concrétisation du projet devait 
se dérouler en deux phases, mais 

aucune n’a été réalisée. Les 
investissements prévus pour 
l’expansion et la modernisation 
des installations sont demeurés 
sur le papier, laissant le complexe 
dans un état de stagnation.
L’incapacité à concrétiser ce 
méga-projet a eu des effets  
directs sur l’industrie, avec 
une dépendance continue aux 
importations, notamment de 
la Chine, pour les besoins en 
pipelines, mettant en évidence 
l’échec de la stratégie initiale.
Face à cette impasse, les 
demandes de résiliation du 
contrat avec les partenaires 
émiratis se multiplient. Les 
autorités sont interpellées pour 
libérer le complexe Sider El 
Hadjar de ce fardeau financier et 
administratif.

Le président de la 
République, Abdelmadjid 
Tebboune a récemment 

annoncé une initiative majeure : 
la mise en place de zones franches 
le long des frontières avec cinq 
pays voisins. Cette décision 
vise à dynamiser l’économie 
régionale et à favoriser les 
échanges commerciaux.
Selon Samir Derradji, directeur 
général du commerce extérieur 
au ministère du commerce et de 

la promotion des exportations, 
cette démarche s’inscrit dans un 
plan de développement global. 
L’objectif est de renforcer 
l’intégration économique le long 
de la route transsaharienne et 
du projet de gazoduc Nigeria-
Algérie.
De plus, Derradji met en 
lumière les objectifs de cette 
initiative : stimuler les échanges 
commerciaux avec les pays 
africains voisins, attirer les 

investissements et projets de 
développement, ainsi que réduire 
la contrebande et la criminalité 
par la création d’emplois et une 
activité économique dynamique.
En effet, pour concrétiser ce 
projet, un groupe de travail 
multisectoriel a été mis en 
place sous les instructions 
présidentielles, avec la 
promulgation de la loi 22-15 
de 2022 pour définir le cadre 
des zones franches, leurs 
avantages, leur gestion et leur 
fonctionnement.
Ces zones franches seront 
des centres urbains avec 
d’infrastructures modernes et 
de réglementations spécifiques 
pour les investisseurs. L’objectif 
est d’attirer un large éventail 

d’investissements dans 
l’industrie, le stockage, le 
commerce et l’hôtellerie.
Facilitation des échanges 
commerciaux
En outre, le ministère du 
commerce se concentre sur 
la facilitation des processus 
administratifs, laissant aux 
opérateurs économiques le travail 
de recherche de marché et de 
développement commercial, et ce 
avec l’activation de mécanismes 
de diplomatie économique et de 
rencontres gouvernementales 
entre les pays pour soutenir cette 
démarche.
Les opérateurs économiques 
bénéficieront de nombreuses 
facilités, notamment des 
réductions des taxes douanières 

pouvant aller jusqu’à 90% 
selon les pays et leur puissance 
économique. Mais aussi avec 
l’organisation de foires et 
expositions pour promouvoir les 
produits locaux, et l’implantation 
des succursales bancaires 
pour faciliter les transactions 
financières.
Pour conclure, l’initiative des 
zones franches aux frontières 
de l’Algérie ouvre la voie à un 
avenir économique prometteur 
pour la région. En favorisant 
les échanges commerciaux, en 
attirant les investissements et 
en luttant contre la contrebande, 
elle contribue à renforcer 
l’intégration économique et la 
stabilité régionale.

Selon le dernier rapport 
de Shell, l’Algérie, le 
Qatar et l’Arabie saoudite 

domineront le marché du GNL 
jusqu’en 2040. La croissance de 
50% sera stimulée principalement 
par la demande chinoise, 
européenne et africaine. Ce 
dernier montre la prédominance 
des trois nations dans le marché 
du GNL se maintiendra jusqu’en 
2040.
En effet, le rapport récent de Shell 
met en lumière le rôle crucial de 
l’Algérie, du Qatar et de l’Arabie 
saoudite dans le marché mondial 
du GNL jusqu’en 2040. La 
demande soutenue par la Chine, 
l’Europe et l’Afrique entraînera 
une croissance de 50 %.
La demande européenne en 
GNL, traditionnellement un 
marché pour l’Algérie, devrait 
croître, renforcée par des contrats 
récents, comme celui avec Grain 

GNL pour une livraison de 3 
millions de tonnes à partir de 
2029.
Les contrats à long terme signés 
par l’Europe ne suffiront pas 
à combler l’écart entre l’offre 
et la demande de GNL. Cette 
pénurie structurelle ouvre des 
opportunités pour les principaux 
exportateurs de GNL comme 
l’Algérie.
L’Algérie réagit à la demande 
croissante en investissant dans 
ses infrastructures portuaires, 
notamment à Skikda, son 
principal port de GNL. Ces 
initiatives visent à accroître la 
capacité de transport et à soutenir 
la production de GNL.
Engouement européen pour le 
GNL algérien
L’Algérie, grâce à son GNL, attire 
l’intérêt croissant du marché 
européen. Sa disponibilité et sa 
fiabilité en font un fournisseur 

de choix. L’Algérie ambitionne 
d’augmenter ses exportations 
de GNL en se concentrant sur le 
développement de sa production 
gazière. Ses exportations ont déjà 
franchi la barre des 13 millions 
de tonnes.
Le GNL algérien se démarque 
sur le marché européen grâce 
à sa fiabilité et à sa ponctualité. 
Contrairement à d’autres 
fournisseurs, l’Algérie offre des 
volumes garantis et des délais de 
livraison précis.

La situation géographique 
stratégique de l’Algérie réduit les 
risques de retards de livraison, 
contrairement à ses concurrents, 
confrontés à des perturbations 
géopolitiques et à de longues 
distances de transport.
L’Algérie a repris sa place 
de leader en Afrique pour les 
exportations de GNL, surpassant 
le Nigeria. Ce succès s’explique 
par sa fiabilité en tant que 
fournisseur et par les tendances 
géopolitiques.

La décision de l’UE de réduire 
ses importations de gaz russe 
ouvre de nouvelles opportunités 
pour l’Algérie. La mise en place 
d’usines de regazéification 
répondra à la demande croissante 
de GNL dans la région.
Pour conclure, l’Algérie joue 
un rôle central dans le marché 
mondial du GNL, avec une 
forte demande européenne et 
des initiatives d’expansion 
prometteuses.



annaBa / Commémoration

Riche programme de festivités consacré à la journée 
nationale du Chahid

annaBa / Commémoration

El Hadjar célèbre la journée du Chahid et rend hommage 
à ceux qui se sont sacrifiés pour la liberté

La réouverture de l'hôtel Seybouse International d'Annaba 
différée à une autre date

La wilaya d’Annaba, à 
l’instar des autres wilayas 
du pays,  a   célébré,  

hier, les festivités officielles 
commémorant la journée 
nationale du chahid, coïncidant 
avec le 18 février de chaque année. 
Les festivités se sont déroulées 
en présence du wali Abdelkader 
Djellaoui, accompagnés des 
autorités locales, des membres 
de la famille révolutionnaire et 
de représentants de la société 
civile. Les membres de la 
délégation officielle ont pris part 
à la cérémonie de recueillement 
au carré des martyrs érigé a 
Berrahal, où une gerbe de fleurs 
a été déposée après la récitation 
de la sourate ‘’Fatiha’’ du Saint 
Coran et ce à la mémoire des 
martyrs de la Révolution du 1er  
novembre 1954.

après la visite au cimetière des 
martyrs, le wali et les autorités 
locales  se sont déplacées au 
siège de l’APC de Berrahal, 
pour assister à une conférence  
historique sur la personnalité du 
martyr « Berrahal Mokhtar » et 
son parcours de lutte, présenté par 
le Dr Mohamed Sghir Souissi. Au 
cours de cette rencontre.  Le wali 
a également  honoré le Moudjahid 
Gharbi Ali, la veuve du martyr 
Guelal  Hussein, madame Sedrati 
Bornia et la famille du défunt 
Moudjahid, Mansri Mhamed. 
La journée du chahid a aussi été 
célébrée par l’inauguration de 
l'école primaire au nom du défunt 
moudjahid  Mansri Mhamed  
située dans la cité du martyr 
Bouguessas Ahmed dans la 
commune de Berrahal. Au niveau  
de l’université  de Sidi Amar,  le 
wali a  assisté à une intervention 

scientifique intitulée "Leçon 
et renouveau dans la mémoire 
de la Journée des martyrs de 
l'Algérie et de la Palestine". 
Le wali a également  honorés  
les professeurs qui avaient été 
promus au rang de professeur 
au titre des 48ème  et 49ème  
sessions du Comité national 
universitaire, et la remise des prix  
aux étudiants ayant remporté le 
concours national de créativité. 
La célébration de cette journée 
(journée du Chahid) reflète la forte 
volonté de continuité et de fidélité 
et symbolise la glorification du 
sacrifice suprême au service de 
la patrie bien qu'il soit difficile 
de privilégier une étape de notre 
histoire sur une autre au regard 
de sa richesse en évènements et 
enseignements.

La daira d’El Hadjar a 
célébré le 18 février, la 
journée nationale du chahid 

par un vibrant hommage rendu 
à tous ceux qui se sont sacrifiés 
pour l’indépendance de l’Algérie. 
Cet évènement a eu lieu   sous la 
direction du Chef de daira d’El 
Hadjar et ce  en présence  du P/
APC. La cérémonie qui a eu lieu 
au carré des  rassemblé un public 
impressionnant, comprenant 
la famille révolutionnaire, 
les membres du comité de la 
ville, les enfants de chahid, des 
moudjahidine, de nombreuses 
associations ainsi que les autorités 
locales, sécuritaires et militaires, la 
société civile, la presse, les scouts 
islamiques. Cette célébration 

a débuté par des allocutions 
émouvantes rendant hommage aux 
héros qui ont voué leurs vies lors de 
combat acharné contre l'occupant 
usurpateur. Les émotions étaient 
palpables, soulignant la gratitude 
et le respect envers ceux qui ont 
sacrifié leur vie pour la liberté et 
l’indépendance. Les moments de 
recueillement ont été marqués 
par la présence des familles des 
martyrs, symbolisant la continuité 
de leur mémoire et le lien 
indéfectible entre les générations. 
Une visite a été rendue à l’épouse 
du martyr, Lalla Boudrari Fatima, 
à son domicile dans la cité 
‘’Mahjoub Mohamed Salah’’ à El 
Hadjar. Cette démarche a permis 
de témoigner un soutien concret 
des autorités locales aux veuves 

et familles des martyrs, soulignant 
l’importance de les inclure dans 
cette commémoration nationale.
La journée s’est poursuivie par 
la rebaptisation  du quartier 
précédemment nommé ‘’Larza’’, 
au nom du martyr ‘’Bouzidi 
Amar’’. Un geste symbolique fort, 
marqué par la pose d’une plaque 
portant le nom du martyr et la 
remise d’un hommage à sa famille 
présente lors de la cérémonie. La 
journée s’est enfin achevée par 
une campagne de plantation, 
organisée dans la cité du martyr 
‘’Bouzidi Amar’’, soulignant 
l’engagement envers la 
préservation de la mémoire des 
héros nationaux à travers des 
actions durables.

La réouverture de 
l'hôtel Seybouse  
International 

d'Annaba a été reportée à 
une date inconnue après 
l'annulation de la visite 
du ministre du Tourisme 
prévue jeudi passé, au 
cours de laquelle il devait 
superviser la réouverture 
de l'hôtel après sa fermeture 
pour cause de travaux. 
Les autorités locales, ainsi 

que la direction de l'hôtel 
international, avaient 
prévu tous les préparatifs 
concernant l'ouverture, 
qui avait été initialement 
fixée à la fin janvier et au 
début de ce mois de février, 
tandis que des changements 
sont intervenus dans le 
programme et les horaires 
de la visite avant que la 
visite ne soit annulée et que 
l'ouverture qu'attendaient 
les visiteurs et les habitants 
de la ville ne soit reportée. 

L'Hôtel Seybouse, ce 

grand ensemble hôtelier de 

quatorze étages construit 

au début de la décennie 

soixante-dix par une 

entreprise égyptienne 

et mis en service en 

1975 et qui a connu des 

travaux  de rénovation, de 

modernisation et de mise à 

niveau pour un budget de 8 

milliards a tardé à ouvrir ses 

portes à la clientèle.

S.F

Sara.Y

S.F
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La cité ‘’Merzoug Amar’’ à El-
Gantra était emplie de monde pour 
assister à la cérémonie funéraire 

et à l’enterrement du chauffeur de bus, 
transportant des supporters de l’Union 
Sportive d’Annaba (USM Annaba). 
Nombreux sont les supporters dont les 
visages étaient empreints d’émotion et de 
tristesse, venus exprimer un adieu à leur 
ami. Une journée marqué par la présence 
d’une foule imposante, composée de 
personnalités locales et de représentants 
officiels ; dont le secrétaire général de la 
wilaya d’Annaba, le P/APW, le chef de 
daira d’El-Hadjar, et le P/APC de Sidi 

Amar présents pour rendre hommage 
au défunt. Les forces de la gendarmerie 
nationale, la sûreté de wilaya, ainsi que 
les services de la protection civile étaient 
également présents pour assurer le bon 
déroulement de la cérémonie. Le président 
du club de l’USM Annaba était également 
présent à la cérémonie pour exprimer ses 
condoléances et son respect envers un 
fervent supporter qui avait contribué à 
l’ambiance du club. La présence massive 
des membres de la famille du défunt, de 
ses voisins, ainsi que des supporters du 
club, a créé une atmosphère de solidarité 
et de soutien mutuel en ces moments 
douloureux. 

L’Office de Promotion et 
de Gestion Immobilière 
d’Annaba a élaboré un 

nouveau programme inhérent 
à réalisation d’un quota de  
550 logements promotionnels 
subventionnés, au niveau du centre 
urbain Kalitoussa  répartis en cinq 
lots, avec l’achèvement des voiries et 
divers réseaux. 
Selon le Bureau de promotion et de 
gestion immobilière, le processus  
commencera dans quelques jours, 
une fois toutes les démarches 
administratives achevées, la 
réalisation de ce quota de logements 
sera confiée à   plusieurs entreprises, 
afin d’assurer une réception rapide 
des projets.
Selon la même source, la première 
part attribuée au Bureau de Promotion 
est en train d’être finalisée, au 
niveau de la nouvelle ville, avec 200 
logements dont les travaux avancent 

et les logements devraient être livrés 
avant la fin de cette année. L’OPGI 
envisage de lancer également une 
troisième part estimée à 500 unités 
prévue au niveau d’El Gantra . Selon 
la Direction de l’Habitat d’Annaba, 
l’année 2024 marquera le début 
de la réalisation de l’ensemble des 
projets de logements sociaux sous 
sa nouvelle forme, avec un quota de 
2.450 logements L’agence réalisera 
500 logements au niveau du centre 
urbain d’Ain Djebara, tandis que 
AADL  s’est chargée de réaliser la 
plus grande part, estimée à 1.100 
logements, répartis en deux sites, 500 
et 600 logements, dans la nouvelle 
ville. Selon  notre source, toutes 
les actions restantes démarreront 
au cours du premier trimestre de 
l’année en cours, puisque toutes les 
démarches administratives ont été 
complétées et les procédures ont 
atteint le stade de la signature des 
contrats et de l’émission des permis 
de construire.

Ghaza:

L’histoire retiendra de Bush à Benyamin Netanyahou
La boucherie humaine en Palestine continue

Emouvant adieu au chauffeur de bus de supporters 
de l’USM Annaba

annaBa / loGement Promotionnels

L’OPGI va lancer un nouveau programme consacré
 à la réalisation de 550 logements

Désormais, hier comme 
aujourd’hui, de Bush à Benyamin 
Netanyahou, les mêmes horreurs 

reviennent aujourd’hui contre le 
peuple Palestinien à Ghaza où près de 
30.000 morts civils ont été tués par les 
bombardements des troupes Israéliennes 
dans la bande de Ghaza avec la bénédiction 
et l’appui des Etats Unis et leurs alliés. 
Ces mêmes effets ont été d’ailleurs vécus 
par les populations de Chebla et Chatila. 
Des gestes qualifiés de sanguinaires 
pour achever tout une population, 
réclamant tout simplement comme tous 
les palestiniens de vivre en paix sur leur 
terre. Mais la cruauté et la haine des 
sionistes dépassent l’imagination d’un 

être humain envers leurs semblables à la 
seule différence, ils sont des musulmans 
attachés à leurs principes religieux. En 
effet, chaque jour on tue des civils et on 
détruit les hôpitaux et les villes pour les 
faire fuir des terres de leurs ancêtres, voire 
même l’extermination de tout un peuple. 
Peut-on alors parler aujourd’hui dans 
ces conditions de paix dans le monde? 
Comme si l’état hébreu déterre un glorieux 
passé qui date depuis la Nebka de 1948 
enfoui dans les archives et que les jeunes 
Palestiniens d’aujourd’hui revivent ces 
mêmes  moments douloureux. Comme 
quoi l’histoire se répète avec les mêmes 
effets et mêmes causes. Ce qui se produit 
à Ghaza est une barbarie inhumaine.

Tayeb Zgaoula

Sara.Y

S.F
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La direction du commerce 
de la wilaya d’Annaba 
a récemment initié une 

campagne de sensibilisation sous 
le thème « Droit du consommateur 
à l’information sur les pratiques 
commerciales ». Cette démarche, 
qui revêt importance en matière 
d’information, vise à renforcer 
la protection des droits des 
citoyens vis-à-vis des pratiques 

commerciales en favorisant la 
transparence. L’objectif premier 
de cette campagne est de tenir 
informé les consommateurs sur 
leurs droits lors des emplettes. À 
travers des ateliers, des séminaires 
et des supports pédagogiques, la 
direction du commerce cherche à 
sensibiliser la population annabi 
sur la nécessité d’avoir une 
connaissance de la pratique des 
prix et des tarifs et des dispositions 

liées à l’aménagement des 
espaces commerciaux.
La transparence dans la 
communication des prix et des 
tarifs est un élément essentiel  pour 
établir une relation équilibrée 
entre les consommateurs et les 
commerçants. En connaissant 
clairement les coûts des biens 
et services, les consommateurs 
sont en mesure de faire des choix 
éclairés, ce qui contribue à une 

concurrence loyale sur le marché.
Au-delà de l’aspect informatif, 
la campagne vise à instaurer une 
culture durable dans les pratiques 
commerciales locales. En 
sensibilisant les commerçants et 
les consommateurs, la direction 
du commerce d’Annaba espère 
favoriser un environnement où 
la transparence devient la norme, 
renforçant ainsi la protection des 
droits des consommateurs.

ANNABA / CAMPAGNE DE SENSIBILISATION :      

Le droit du consommateur à être informé des 
pratiques commerciales

L’ Algérienne des Eaux 
(ADE) a apporté 
des clarifications à 

certaine informations véhiculées 
dans un  communiqué publié 
dans sa page officielle Facebook 
concernant les perturbations 
dans le programme de 

distribution d’eau potable au 
niveau de plusieurs communes, 
dont Annaba, Seraidi, El-Bouni, 
Sidi Amar, El-Hadjar, et la 
nouvelle ville de Benmostefa 
Benaouda .
La raison principale de ces 
ajustements est liée aux taux  
d’eau trouble décelés au niveau 

des barrages de Mexa et Chafia. 
Les taux réels de trouble de 
l’eau sont de 400 NTU au 
barrage de Mexa et 300 NTU 
au barrage Chafia, et non les 
taux initialement annoncés. 
Cette correction a impacté 
sur la décision de suspendre 
temporairement les opérations de 

traitement aux stations de Mexa 
et Chaïba. Ainsi, Algérienne des 
Eaux a réévalué la situation et 
pris  les mesures nécessaires en 
fonction des nouvelles données. 
La société s’excuse pour toute 
confusion que cela aurait pu 
causer et assure ses clients 
qu’elle continue de travailler 

pour garantir la qualité de l’eau 
potable fournie, même dans 
des conditions météorologiques 
exceptionnelles. L’ADE tient 
à remercier ses clients pour 
leur bonne compréhension et 
s’engage à fournir des mises à 
jour régulières de l’évolution de  
la situation.

ANNABA / ADE :     

Perturbations dans la distribution d’eau potable 
: L’ADE apporte des clarifications

Sara.Y

Sara.Y

La direction d’urbanisme 
de l’architecture et 
de la construction  

d’Annaba a lancé trois projets 

d’aménagement des places 

publiques au centre-ville, en 

attendant le lancement des 

travaux  pour réhabiliter  le 

cours  de la Révolution, après 

que le  wali eut donné son 
approbation à la relance des 
projets d’aménagement. Selon 
la direction de l’urbanisme 
de l’architecture et de la 
construction,   dans une première 
phase, trois places publiques à 
savoir ‘’Place Alexis Lambert’’, 
la place ‘’Tariq Ibn Ziyad’’, 
derrière le théâtre régional.  
Celle de la vieille ville à la 

place du 19 août 1956, face à la 
mosquée El Bey, sera aménagée 
pour un montant de 1,6 milliard 
de centimes. Selon nos sources, 
l’étude en cours d’aménagement 
de la place publique du cours 
de la Révolution comprenait 
la réalisation du projet en trois 
parties, la première portant sur la 
préparation de la place « Pierre 
Marie Curie » et la démolition 

du couloir aérien face à la place 
« Pierre Marie Curie », ancien 
siège du tribunal d’Annaba, 
ainsi que l’espace au-dessus, 
qui comprend des semi-stands, 
qui est abandonné et donne 
directement sur la placette 
du cours de la Révolution, 
tandis que les propriétaires des 
magasins situés sous le pont 
seront transférés vers un autre 

espace commercial choisi. Les 
travaux de la deuxième partie 
comprennent la préparation de 
la zone depuis l’entrée du cours 
de la révolution jusqu’au théâtre, 
et la troisième partie concerne la 
préparation de la zone du théâtre 
régional Azzedine Medjoubi  
jusqu’à la fin. 

ANNABA / DIRECTION DE L’URBANISME :   

Trois places publiques connaitront des  
aménagements prochainement

S.F 

Les participants à une 
conférence nationale 
organisée, samedi 

passé  à la maison de la culture 
Houari Boumediene de Sétif, 
à l’occasion de la Journée 
nationale du Chahid (18 
février), ont mis l’accent sur le 
rôle joué par les lycéens dans 
le succès de la lutte du peuple 
algérien pour l’indépendance.
Le Pr. Soufiane Loucif du 
département d’histoire de 
l’université Sétif-2 a rappelé, 
dans ce cadre, qu’un grand 
nombre de lycéens algériens 
avaient quitté les bancs d’étude 
pour rejoindre les rangs de 
la Révolution, à l’instar des 
lycéens, Mohamed Kerouani 
(ex lycée Albertini) et Malika 

Gaïd de Sétif, ajoutant que de 
nombreux lycéens sont devenus 
des héros et étaient utiles durant 
à la Révolution “du fait de leur 
formation dans les deux langues 
arabe et française”.
Ces étudiants, a-t-il ajouté, dont 
Meriem Bouatoura, Malika 
Kharchi, Ziza Massika, Abbas 
Amardjia, Lakhdar Bekouche, 
Mohamed Kerouani, Malika 
Gaïd, Abdelwahab Khebaba et 
bien d’autres, rédigeaient les 
rapports du commandant de 
la zone de Sétif et assistaient 
aux réunions des chefs de la 
Révolution dont, entre autres, 
les colonels Amirouche et Tahar 
Zebiri.
L’intervenant a tenu à rappeler 
à la génération d’aujourd’hui 

les sacrifices faits par ces 
étudiants, pour en tirer des 
leçons et l’inciter à contribuer 
à son tour à l’édification d’une 
Algérie “forte et développée”, 
estimant, dans ce sens, que ces 
sacrifices peuvent constituer 
“une base pour affronter les 
défis à venir”.
L’ancien ministre, 
Abderrahmane Belayat, a 
évoqué lors de cette rencontre le 
parcours de l’étudiant et Chahid 
Mohamed Kerouani (1933-

1961). Le Chahid fut, selon lui, 
chargé des renseignements dans 
le maquis de la région.
Il a rappelé, à ce propos, que 
Mohamed Kirouani est tombé 
au champ d’honneur le 16 
octobre 1961, au cours de la 
réunion du Conseil de la zone 1 
de la wilaya I historique, suite à 
une dénonciation, a-t-il précisé.
Pr. Amel Kebaïli de l’université 
Sétif-2 a évoqué, pour sa part, 
les parcours militants d’un 
nombre de Chahidate de la 
Révolution de Novembre, dont 
Malika Kharchi et Meriem 
Bouatoura qui ont choisi la 
lutte armée, par conviction que 
la femme avait aussi un devoir 
révolutionnaire à assumer.
Organisée par l’Organisation 

nationale des Moudjahidine 
(ONM) et l’Association 
“Mechaâl chahid”, avec le 
concours de l’Assemblée 
Populaire Communale de Sétif 
et l’Association des anciens 
élèves des lycées Malika 
Gaïd et Mohamed Kerouani, 
la rencontre a été l’occasion 
d’honorer plusieurs familles 
de Chouhada et de déposer une 
gerbe de fleurs devant la stèle 
commémorative des Chouhada 
de ces deux lycées, érigée sur 
la place du lycée Mohamed 
Kerouani au centre-ville de 
Sétif, en présence des autorités 
locales, de membres de la 
famille révolutionnaire et de la 
société civile.

SETIF :     

Le rôle des lycéens dans le succès de la Révolution 
algérienne souligné



Des milliers de manifestants à Madrid pour réclamer 
un cessez-le-feu dans la bande de Gaza

Netanyahu décidé à entrer à Rafah, le Qatar 
sceptique sur les pourparlers de trêve

Des milliers de 
personnes, parmi 
lesquels six ministres 

du gouvernement espagnol, 
ont défilé samedi dans les rues 
de Madrid pour réclamer un 
cessez-le-feu immédiat dans la 
guerre entre Israël et le Hamas.
Sous un soleil radieux, la 
foule a parcouru la capitale 
espagnole de la gare d’Atocha 
à la place Plaza del Sol, dans 
le centre-ville, derrière une 
grande banderole sur laquelle 
on pouvait lire «Liberté pour la 
Palestine».
Beaucoup brandissaient des 
drapeaux palestiniens ou 
portaient des pancartes sur 
lesquelles on pouvait lire 
«Paix pour la Palestine» et 
«N’ignorez pas les souffrances 
des Palestiniens».
Six ministres du gouvernement 

du Premier ministre socialiste 
Pedro Sanchez étaient présents 
: cinq membres du parti 
d’extrême gauche Sumar, ses 
partenaires dans la coalition, 
ainsi que le ministre des 
Transports Oscar Puente, du 

Parti socialiste.
«Nous avons besoin d’un 
cessez-le-feu immédiat, de la 
fin de la tuerie et des attaques 
contre des innocents, nous 
devons parvenir à la libération 
de tous les otages», a déclaré 

M. Puente aux journalistes au 
début de la marche.
Environ 3.000 personnes y 
ont au total participé, selon la 
délégation du gouvernement 
central à Madrid. Un nombre 
bien inférieur à celui - quelque 
20.000 - de la précédente 
manifestation dans la capitale 
espagnole le 27 janvier.
Certains scandaient : «Du 
fleuve à la mer, la Palestine sera 
libre !», un slogan que leurs 
détracteurs interprètent comme 
étant un appel à l’élimination 
d’Israël.
«Ce n’est pas une guerre, c’est 
un génocide !», ont également 
crié certains.
Le conflit dans la bande de Gaza 
a commencé avec l’attaque du 
Hamas le 7 octobre qui a fait 
environ 1.160 morts en Israël, 
pour la plupart des civils, selon 

un bilan de l’AFP reposant sur 
des chiffres officiels israéliens.
Environ 250 personnes avaient 
alors en outre été prises en 
otage, dont quelque 130 sont 
toujours dans la bande de 
Gaza, parmi lesquelles 30 sont 
présumées mortes, selon les 
autorités israéliennes.
L’offensive déclenchée en 
réponse par Israël dans ce 
territoire palestinien a depuis 
fait au moins 28.775 morts, 
pour la plupart des femmes 
et des enfants, a affirmé le 
ministère gazaoui de la Santé.
L’Espagne, est, avec l’Irlande 
et la Belgique, un des pays 
européens les plus critiques 
quant à la façon dont Israël 
réalise actuellement ses 
opérations militaires dans la 
bande de Gaza.

Le Premier ministre 
israélien Benjamin 
Netanyahu s’est dit 

déterminé à mener une offensive 
terrestre à Rafah où s’entassent 
1,4 million de Palestiniens, 
après que le médiateur qatari 
a reconnu que les négociations 
sur une trêve entre Israël et 
le Hamas n’étaient «pas très 
prometteuses».
Dans la bande de Gaza assiégée 
et dévastée par plus de quatre 
mois de guerre, déclenchée 
par une attaque sanglante 
du Hamas en Israël le 7 
octobre, les bombardements 
aériens incessants israéliens, 
notamment à Khan Younès et 
Rafah, dans le sud du territoire, 

ont fait une centaine de morts 
selon le ministère de la Santé 
du mouvement islamiste 
palestinien.
Les craintes s’intensifient aussi 
pour au moins 120 patients et 
cinq équipes médicales piégés, 
sans eau, ni nourriture, ni 
électricité à l’hôpital Nasser de 
Khan Younès, pris d’assaut par 
les soldats israéliens, d’après la 
même source.
«Quiconque veut nous 
empêcher de mener une 
opération à Rafah nous dit en 
fait de perdre la guerre. Je ne 
vais pas céder à cela», a déclaré 
M. Netanyahu à Jérusalem.
Il faisait allusion aux vives 
inquiétudes exprimées dans le 

monde, y compris par l’allié 
américain, pour les civils, la 
plupart des déplacés, dans cette 
ville située à la frontière fermée 
avec l’Egypte.
Signe de sa détermination, 
M. Netanyahu a affirmé que 
l’armée mènerait son opération 
à Rafah même en cas d’accord 
sur les otages emmenés à Gaza 
durant l’attaque du 7 octobre. 
«Même si nous parvenons à 
un accord sur les otages, nous 
allons entrer dans Rafah», a-t-
il dit après avoir demandé le 9 
février à son armée de préparer 
un «plan d’évacuation» des 
civils de cette ville.
Des négociations impliquant les 
médiateurs égyptien, américain 

et qatari pour obtenir une 
trêve entre le Hamas et Israël 
incluant un échange entre 

otages israéliens et prisonniers 
palestiniens, ont eu lieu ces 
dernières semaines.

L’Iran a dévoilé samedi 
deux nouveaux 
boucliers de défense 

contre les missiles balistiques, 
renforçant ainsi sa défense 
aérienne, selon un média 
d’Etat.
“Les systèmes antimissiles 
balistiques Arman et le bouclier 
de défense aérienne Azarakhsh, 
construits par les experts du 
ministère de la Défense, ont été 
dévoilés en présence du ministre 
de la Défense, le général Amir 
Ashtiani”, a rapporté l’agence 
officielle Irna.

Cette annonce survient dans un 
contexte de tensions régionales 
exacerbées, quelques semaines 
après que les Etats-Unis ont 
laissé entendre qu’ils pourraient 
frapper des cibles en Iran en 
réponse à la mort de trois 
soldats américains fin janvier 
en Jordanie, lors d’une attaque 
attribuée par Washington à des 
groupes pro-Iran.
Grâce à ces nouveaux systèmes, 
“la capacité de défense 
aérienne de la République 
islamique d’Iran augmentera 
considérablement”, a affirmé 

l’agence Irna.
Selon le ministère de la Défense, 
le système Arman possède 
“une portée moyenne et une 
altitude élevée”, lui permettant 
d’”identifier des cibles à 180 
km et de les détruire à 120 km”.
Quant au système Azarakhsh, 
il présente une “faible 
portée et altitude” et “utilise 
simultanément un radar et un 
système électro-optique” pour 
intercepter les cibles, d’après 
Irna.
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L’Iran dévoile deux nouveaux systèmes 
de défense antiaérienne



Poutine affirme que l’Ukraine est une «question de vie ou de mort» 
pour la Russie

uKraine: 

Biden a dit à Zelensky sa «confiance» dans la poursuite de l’aide 
militaire américaine

Chine et Canada ne sont «pas des rivaux», selon le chef de 
la diplomatie chinoise

MOSCOU : Le président 
russe Vladimir Poutine 
a assuré que «ce qui 

se passe» en Ukraine est une 
«question de vie ou de mort» pour 
la Russie, alors qu’il ne s’agit 
pour l’Occident que «d’améliorer 
(sa) position tactique», dans une 
interview diffusée dimanche.
Vladimir Poutine a estimé 
qu’il était «important» pour les 
Russes comme les étrangers «de 
comprendre notre état d’esprit, de 
comprendre à quel point ce qui 
se passe autour de l’Ukraine est 

sensible et important pour notre 
pays».
«Pour (l’Occident), il s’agit d’une 
amélioration de leur position 
tactique. Mais pour nous, c’est 
notre destin, c’est une question de 
vie ou de mort», a-t-il dit, selon 
un extrait d’entretien publié sur 
les réseaux sociaux du journaliste 
l’ayant interviewé, Pavel 
Zaroubine.
Le président russe évoquait sa 
récente interview avec l’animateur 
américain Tucker Carlson, très 
populaire chez les conservateurs.

Cet entretien, le premier accordé 
par Vladimir Poutine à un média 
occidental depuis le début de 
l’offensive russe en Ukraine en 
février 2022, avait été très scruté. Il 
a été regardé plus de 200 millions 
de fois sur X (ex-Twitter).
Dans ce message de plus de deux 
heures à l’adresse des Américains 
et Européens, M. Poutine avait 
notamment assuré qu’une défaite 
de la Russie en Ukraine était 
«impossible» tout en se disant 
prêt à un «dialogue» avec les 
Occidentaux.

Le président américain 
Joe Biden a indiqué 
soir avoir dit à 

son homologue ukrainien 
Volodymyr Zelensky sa 
“confiance” dans la poursuite 
de l’aide militaire américaine à 
Kiev, actuellement bloquée au 
Congrès.
“J’ai parlé à Zelensky cet 
après-midi pour qu’il sache 
que j’étais confiant dans le 
fait que nous allons avoir cet 
argent”, a déclaré M. Biden 
à des journalistes alors que le 
président ukrainien a lancé 
à Munich un appel pressant 
aux Occidentaux pour qu’ils 
lui livrent plus d’armes après 
que la Russie a revendiqué 
le “contrôle total” de la ville 
d’Avdiïvka, dans l’est de son 
pays.
Le Conseil de sécurité nationale 
de la Maison Blanche avait 

estimé plus tôt samedi que le 
retrait ukrainien et la chute de 
la ville d’Avdiïvka étaient la 
preuve du “coût de l’inaction” 
du Congrès américain.
“Je vais me battre pour qu’ils 
(les Ukrainiens) aient les 
munitions dont ils ont besoin”, 
a assuré le président démocrate.

Joe Biden a qualifié la 
poursuite du blocage de l’aide 
militaire par le Congrès - dont 
la Chambre des représentants 
a une courte majorité pour les 
républicains - d’”absurde” et 
de “non éthique”.
Sans reprise de l’assistance 
militaire américaine, le 

dirigeant a évoqué aussi ses 
craintes qu’une autre ville 
ukrainienne tombe entre les 
mains des forces armées russes.
La porte-parole du Conseil de 
sécurité nationale, Adrienne 
Watson, avait sommé les 
parlementaires américains 
d’approuver “sans délai” cette 
assistance de 60 milliards 
de dollars, après la grande 
victoire militaire symbolique 
de Moscou depuis l’échec de 
la contre-offensive de Kiev 
lancée l’été dernier.
L’Ukraine espère depuis 
des mois le vote de cette 
aide cruciale décidée par 
l’administration de Joe Biden, 
en campagne pour un deuxième 
mandat, mais entravée par 
l’opposition républicaine au 
Congrès, sous influence de 
Donald Trump.
En cas d’échec, cela reviendrait 

à “faire un cadeau à Poutine”, 
avait déjà averti vendredi à 
Munich la vice-présidente des 
Etats-Unis Kamala Harris, 
lors de la conférence annuelle 
internationale sur la sécurité.
La décision de se retirer 
d’Avdiïvka a été prise par 
Kiev après des mois d’intenses 
combats et d’intensification 
d’attaques des forces russes 
pour conquérir cette ville 
depuis octobre, causant 
de nombreuses pertes et 
destructions.
Face à une pénurie de munitions 
et en infériorité numérique sur 
le champ de bataille, les forces 
ukrainiennes avaient annoncé 
leur retrait dans la nuit de 
vendredi à samedi. C’était une 
“décision juste” pour “sauver 
le plus de vies possible”, a 
justifié à Munich le président 
Zelensky.

Le ministre chinois des 
Affaires étrangères, 
Wang Yi, a indiqué 

samedi à son homologue 
canadienne Mélanie Joly que 
leurs deux pays ne sont «pas des 
rivaux», fustigeant les «fausses 
informations» sur de prétendues 
ingérences chinoises.
Les relations bilatérales sont 
tendues depuis l’arrestation 
en 2018 par les autorités 
canadiennes d’une responsable 
du groupe télécom chinois 
Huawei et de l’emprisonnement 
en représailles par la Chine de 
deux ressortissants canadiens.
Si tous les trois ont depuis 
été libérés, les tensions ont 

perduré, Pékin reprochant 
notamment à Ottawa son 
alignement sur la politique 
chinoise de Washington et les 
autorités canadiennes accusant 
régulièrement la Chine 
d’ingérence.
«Les difficultés actuelles» dans 
les relations bilatérales «ne sont 
pas ce que la Chine souhaite 
voir», a indiqué Wang Yi à 
son homologue canadienne, en 
marge de la Conférence sur la 
sécurité organisée à Munich 
(Allemagne).
«Les deux pays ne sont pas 
des rivaux et encore moins des 
ennemis. Ils devraient devenir 
des partenaires de coopération», 

a plaidé M. Wang, selon un 
communiqué du ministère 
chinois des Affaires étrangères 
publié dimanche.
Des soupçons d’ingérence 
étrangère, notamment au 
profit de la Chine, de la Russie 
et de l’Inde, ont poussé le 
gouvernement canadien à 
lancer l’an passé une enquête 
nationale pour faire la lumière 
sur ces infiltrations supposées.
Ces accusations d’ingérence 
chinoise, portant sur les deux 
dernières élections fédérales au 
Canada en 2019 et 2021, ont 
mis le gouvernement de Justin 
Trudeau sous pression des 
partis d’opposition.
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en : 
Vers une grosse purge

en : Que de joueurs à ressusciter

Tandis que toute l’attention 
des férus du ballon rond 
est focalisée sur le nom du 

successeur de Djamel Belmadi, 
il semblerait que l’éviction de 
ce dernier ne serait pas l’unique 
décision prise par la FAF.
En effet, d’après des indiscrétions, 
lors des discussions avec les 
entraineurs ciblés, un sujet était 
au cœur des discussions, à savoir 
le projet sportif et la nouvelle 
politique de travail qui sera mise 
en œuvre par le futur coach afin 
de relancer l’équipe nationale 
qui demeure sur trois échecs 
cuisants en deux ans, avec la 
cruelle élimination à la Coupe du 
monde 2022 et les deux sorties 
prématurées à la CAN 2021 et 
2023, se rendant à l’évidence 
que la sélection nationale a 
besoin d’un sang neuf. Pour ce 
faire, la FAF va donner carte 
blanche au futur sélectionneur, 
sans s’immiscer dans le domaine 
technique, faut-il le préciser. 
Toutefois des discussions entre 
le président de la FAF Walid 
Sadi et les candidats potentiels 
pour succéder à Djamel Belmadi, 
il en ressort que la nécessité 
de procéder à une purge dans 
l’effectif serait inéluctable  afin 
que l’EN retrouve sa verve et la 
voie du succès.
Des champions de 2019 seront  

écartés
Lors de la dernière CAN de 

Côte d’Ivoire, dans la liste 
des 26 retenus par l’ancien 
coach national, elle renfermait 
12 éléments qui ont remporté 
la CAN 2019 (Mbolhi, Atal, 
Bensebaini, Mandi, Feghouli, 
Boudaoui, Bennacer, Mahrez, 
Slimani, Belaili, Ounas et 
Bounedjah). La prochaine liste du 
mois de mars (tournoi d’Alger), 
de nombreux ‘’champions de 
2019’’ vont sauter, prévoit-on. 
Le futur coach pourrait toutefois 
conserver les plus jeunes de 
l’épopée égyptienne  dont 
Atal, Bensebaini, Bennacer, 
Boudaoui ou Ounas. Toutefois 
leur sélection dépendra de leur 
forme du moment, prévient-on. 
Exit donc plusieurs  trentenaires 
de l’effectif, clairement dans 
le futur projet visant à booster 
l’EN, on va donner le pouvoir 
aux plus jeunes, sous prétexte 
qu’ils apporteront plus de  

fraicheur physique. Les Chaïbi, 
Aouar, Gouiri ou Aït Nouri… 
devront s’inscrire dans ce projet 
ambitieux, car il est plus que 
jamais nécessaire de s’appuyer 
sur des joueurs qui ont moins de 
30 ans, justifie-t-on.

Mahrez, une question 
de motivation

Alors qu’au jour d’aujourd’hui, 
les joueurs atteints par l’âge ne 
se sont pas prononcés encore à 
propos de leur avenir en équipe 
nationale, il est fort possible 
qu’une bonne partie d’éléments 
présents à la CAN 2023 ont 
‘’jubilé’’ lors de cette aventure 
ivoirienne, et dans cette liste, on 
peut trouver le nom de… Riyad 
Mahrez.   Joueur talentueux, 
l’ancienne star de Manchester 
City n’est pas au mieux de sa 
forme et ses dernières prestations 
avec le maillot de l’EN n’ont 
pas été convaincantes pour ne 

pas dire décevantes. Mais sa 
notoriété mondiale et son talent 
font qu’il mérite une meilleure 
sortie de la sélection nationale. 
Selon les informations dont nous 
disposons, avant de prendre la 
décision de le garder ou l’écarter 
de l’EN, un émissaire de la FAF 
se déplacera en Arabie Saoudite 
pour le sonder s’il a toujours 
envie de défendre le maillot 
national comme il l’a si bien fait 
pendant de longues années. ‘’ 
Ça dépend de sa motivation et 
volonté de continuer ou non’’, 
nous souffle-t-on. Si personne ne 
doute de ses indéniables qualités 
de grand footballeur, par contre 
depuis qu’il a rejoint la Saudi 
Pro, son niveau a régressé et ce 
n’est pas sa forme physique qui 
est mise en cause, mais on le sent 
moins motivé que d’habitude. 
Les mauvaises langues diront 
qu’il gagne bien sa vie en Arabie 
Saoudite, ce qui fait qu’il n’a plus 
faim comme  avant ! Toujours est-
il, son maintien ou non en équipe 
nationale dépendra surtout de sa 
volonté, prévient-on.

Il a été bon vendredi
Pour sa première sortie en club 
depuis l’élimination de l’EN à la 
CAN 2023 le 23 janvier dernier, 
Riyad Mahrez a été bon face à 
Al Akhdood vendredi soir. En 
dépit de la défaite d’Al Ahly 
3-2, Mahrez a affiché un visage 
assez séduisant durant cette 

rencontre, provoquant même un 
penalty sur l’un des deux buts 
marqués par son équipe. Mieux, 
le capitaine de l’EN a déployé 
beaucoup d’énergie et volonté 
dans ce match, de quoi donner 
des regrets aux fans de l’EN qui 
étaient déçus par ses prestations 
en dents de scie à Bouaké.

Bennacer, le futur capitaine
Dans la cas où le futur 
sélectionneur national se 
passerait des services de Riyad 
Mahrez ou s’il prend sa retraite 
internationale, comme indiqué 
dans le haut de l’article, on se 
dirige vers un  rajeunissement 
progressif de l’effectif de la 
sélection  nationale. Deux joueurs 
sont susceptibles d’hériter du 
brassard de capitaine : Ramy 
Bensebaini et Ismail Bennacer. 
Cependant comme le premier 
est impulsif et prend souvent des 
cartons jaunes gratuitement, le 
milieu de terrain du Milan AC 
serait, dit-on,  le mieux indiqué 
pour endosser la responsabilité 
de capitaine en équipe nationale. 
A 26 ans, Ismail Bennacer a 
de belles années devant lui en 
sélection, ce qui fait qu’il peut 
être un élément important dans 
le futur projet. Avec sa fougue 
et l’énorme énergie qu’il déploie 
à chaque match, Bennacer 
constituera un parfait exemple 
pour les plus jeunes de l’effectif, 
préconise-t-on.

Même si la FAF fait en 
sorte que le prochain 
sélectionneur soit bien 

entouré par des gens de la grande 
famille du football algérien, afin 
de ne pas perdre l’acquis et tenter 
de construire quelque chose de 
solide autour de l’ossature, le 
prochain sélectionneur devrait 
quand même apporter sa touche 
personnelle et ramener sa 
philosophie, et cette dernière ne 
sera forcément pas comme celle 
de son prédécesseur.
En octobre dernier, le Centre de 
Documentation de la Fédération 
avait édité un numéro spécial du 
magazine FAFMAG célébrant 
les cinq (05) ans du sélectionneur 
national de l’époque : Djamel 
BELMADI, 5 années pleines de 
succès et mais aussi d’échecs, 
ces derniers sont intervenus en 
majorité de 2022 jusqu’à l’édition 
de ce numéro, une période 
durant laquelle Belmadi a dirigé 
55 matchs, qu’il renforcera 
par 11 rencontres jusqu’à cette 
fatale partie à Bouaké contre la 
Mauritanie, qui mettra un terme 
à la contribution de Belmadi. 
Ce sont donc 66 matches en 
tout que Belmadi aura dirigés à 
la tête de l’EN, avant d’être mis 
à la porte par Sadi. Il a réussi à 
dépasser Mekhloufi jusqu’ici 2e 

coach le plus capé dans l’histoire 
de l’EN, mais ne parvient pas 
à toucher le précieux acquis 
de Cheikh Saâdane et ses 72 
matches. Belmadi est donc resté 
en poste pendant 5 années et 
demie, période durant laquelle 
il a convoqué pas moins de 89 
joueurs, avec une moyenne de 
16 éléments par année environ, 
un nombre impressionnants de 
joueur, qui n’a malheureusement 
pas servi pour gagner des titres, 
si on part de l’idée que le groupe 
initial avec qui il a bossé a vite 
été rentable, mais plus rien après.

Esprit revanchard
Durant ces 5 années et demie, 
Belmadi a souvent essuyé des 
critiques, même après sa CAN 
remportée en Egypte, il avait 
toute la période de la Covid-19 
pour innover et rajeunir son 
groupe, mais il a eu du mal à le 
faire, voulant préserver au chaud 
un dispositif qui a vite triomphé, 
et qu’il voulait emmener intact 
au Qatar, mais le vent a soufflé 
dans l’autre sens, et l’EN s’est 
retrouvée en dehors du rendez-
vous mondial, avec un groupe 
vieillissant. C’est dans la 
précipitation que Belmadi a osé 
quelques retouches, il a fait appel 
à de nombreux éléments et en a 
ignoré d’autres. Il faut dire que le 

groupe de 2018 dont il a hérité n’a 
pas été totalement reconduit. Le 
coach a ignoré plusieurs joueurs, 
alors qu’il a fait appel à d’autres, 
des convocations éphémères 
pour certains éléments à l’image 
d’un Zineddine Ferhat, le joueur 
d’Angers qui excellait à Nîmes 
a été écarté pour des raisons 
inconnues, pourtant dans son 
poste de joueur de couloir il 
y avait de la place surtout ces 
dernières années, quand Feghouli 
a baissé les bras, mais le coach 
l’a tout simplement black-listé.

Longue liste
Fidèle à son tempérament et à 
ses convictions, Belmadi a fermé 
la porte à de nombreux éléments, 
malgré le rendement qu’ils 
avaient en club. L’EN a traversé 
des moments difficiles en ayant 
besoin de certains éléments, mais 
pour des raisons inconnues il a 
choisi de marginaliser certains 
joueurs, à l’image de l’affaire 
Zedadka, le latéral droit qu’il 
a longtemps ignoré sans pour 
autant donner d’explication, 
Saâyoud a aussi été réclamé par 
la galerie à maintes reprises, 
surtout après la coupe arabe, 
mais là aussi le coach n’a pas 
bronché, refusant d’élargir son 
champ de vision. Les chiffres 
sont là pour montrer que 

Belmadi a quand même utilisé 
de nombreux joueurs, près de 90. 
A vrai dire, sa série de tests s’est 
souvent avérée infructueuse, 
les Mrezigue, Benyahia, 
Kebbal, Medjadel, Benyettou, 
Boulhendi, Mellala et Benbot 
n(ont jamais eu l’occasion de 
jouer. Belloumi s’est ajouté à 
cette liste à l’occasion du stage 
d’octobre, alors que d’autres 
éléments ont été utilisés peu 
de fois avant de disparaître. 50 
joueurs ont pris part à moins 
de 10 rencontres, mais ce qui 
dérange le plus ce sont les 
éléments utilisés puis black-
listés sans qu’on communique 
les raisons de cette attitude. 
Le cas Brahimi Yacine est le 
plus frappant, certes ce dernier 
a, semble-t-il, demandé à être 
dispensé, mais cela est dû à une 
incompatibilité d’humeur avec 
Belmadi, il sera l’un des éléments 
qui vont revenir sur scène dès 
l’installation du nouveau coach, 
quelqu’un comme Peseiro ne 
se privera certainement pas de 
l’avoir dans son groupe, les deux 
ayant comme point commun le 
club du FC Porto et une langue 
portugaise qu’ils maîtrisent ; 
Belloumi d’ailleurs pourrait 
s’inscrire dans ce projet, le 
pensionnaire de Feirense devrait 

incarner ce vent de renouveau 
qui souffle sur l’EN.

Benrahma
Des éléments comme Abdelli, 
Bilal Brahimi, Boulaya, Lekhal, 
Delort, Zeffane, Belkebla, 
Zorgane, Bendebka, Chetti 
ou même Léris voient en ce 
changement une occasion de 
rebondir, alors qu’un Mellali ou 
encore Titraoui qui font du bon 
boulot dans leurs clubs respectifs 
vont se remettre au travail avec 
l’espoir d’attirer l’attention, 
que dire alors du duo Bedrane-
Chafaï qui joue ensemble depuis 
deux ans, si le premier a eu sa 
chance avant d’être écarté, le 
second ne sait pas pourquoi il 
n’a jamais reçu de convocation, 
malgré une certaine stabilité et 
des difficultés notées dans l’axe 
de la défense de l’EN. Le dernier 
élément avec qui Belmadi s’est 
embrouillé n’est autre que le 
nouvel attaquant de l’OL Saïd 
Benrahma, l’altercation à Abu 
Dhabi contre l’Egypte aura 
été un mauvais souvenir qui a 
failli mettre fin à l’aventure du 
joueur avec la sélection, il sera, 
lui aussi, parmi les éléments qui 
vont profiter de l’arrivée d’un 
nouveau staff pour se rattraper 
et prouver que Belmadi s’était 
trompé.
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aC milan :
L’impressionnante prise de pouvoir de Ruben Loftus-Cheek

liga :
Le Real Madrid se casse les dents chez le Rayo Vallecano

Bousculé lors du derby 
madrilène, le Real 
Madrid concède le nul 

(1-1) sur la pelouse du Rayo 
Vallecano et manque l’occasion 
de prendre le large en tête du 
Championnat d’Espagne.
La semaine du Real Madrid 
aura été agitée. Entre un match 
remporté difficilement à Leipzig 
en Ligue des Champions (1-
0) et l’annonce de la venue de 
Kylian Mbappé au vestiaire 
merengue par Florentino Pérez, 
Carlo Ancelotti a eu du mal à 
préparer le déplacement chez le 
Rayo Vallecano, 14e de Liga. 
Et pourtant, le Real Madrid 
avait besoin d’un succès lors 

de ce derby madrilène pour 
garder son avance sur Gérone, le 
poursuivant.
Sans Bellingham et avec Rodrygo 
et Kroos laissé sur le banc, les 
Merengues ne perdaient pas de 
temps pour ouvrir le score après 
une belle percée de Valverde, 

conclue par Joselu au second 
poteau (1-0, 4e). Une entame 
de match parfaite, mais les 
Madrilènes ont ensuite baissé de 
rythme après leur but et laissaient 
le Rayo évoluer. Et après une 
petite main de Camavinga dans 
la surface, sanctionnée d’un 

penalty, De Tomas pouvait 
rapidement égaliser (1-1, 27e).

Un Real Madrid fatigué, 
Carvajal expulsé

Tout était donc à refaire pour le 
Real Madrid, qui se faisait même 
bousculé par les Franjirrojos. Peu 
dangereux, le Real n’inquiétait 
pas assez Dimitrievski, qui 
pouvait facilement empêcher 
Joselu de réaliser le doublé 
(59e). Mais à part cette action 
et un coup-franc de Kroos très 
bien détourné (80e), le portier du 
RVM n’a pas vraiment eu grand-
chose à faire et l’autre club 
madrilène pouvait même nourrir 
quelques regrets pour ne pas 
avoir tenté de jouer plus que de 

tenir le score. Madrid n’y arrivait 
pas et l’expulsion de Carvajal en 
toute fin de match n’arrangeait 
rien (90e+5).
Avant le match de Gérone sur la 
pelouse de Bilbao lundi, le Real 
Madrid reste leader mais manque 
donc l’opportunité de prendre 
une grande avance sur Gérone. 
Toujours en tête de la Liga, les 
Merengues restent à six points 
du deuxième, et à huit de l’autre 
rival catalan du FC Barcelone. 
Ils devront se ressaisir contre 
Séville, lors de la prochaine 
journée. De son côté, le Rayo 
Vallecano enchaîne un sixième 
match de Liga sans gagner, mais 
reste au 14e rang.

A l’image de sa prestation 
remarquable contre 
Rennes en Ligue Europa, 

Ruben Loftus-Cheek ne cesse 
d’éblouir tout le monde sous les 
couleurs de l’AC Milan. De bon 
augure à l’heure où les Rossoneri 
espèrent titiller l’Inter Milan en 
tête de Serie A.
«Après la pluie vient le beau 
temps». Ce proverbe illustre 
parfaitement la dynamique 
actuelle de l’AC Milan, qui, 
au sortir d’une fin de première 
partie de saison éprouvante 
où de nombreuses critiques 
ont fusé, notamment à l’égard 
de l’entraîneur, Stefano Pioli, 
connaît un début d’année civile 
radieux. En championnat, le 
club lombard a prolongé sa 
belle série d’invincibilité en 
s’offrant Naples, champion 
d’Italie en titre, dans le cadre 
de la 24e journée de Serie A. 
Bien installé dans le wagon 
de tête, la formation milanaise 
connaît également un regain de 
forme en Coupe d’Europe. Si les 
Rossoneri ont échoué à s’exfiltrer 
de la poule F en C1 (terminant 
à la 3e place devant Newcastle 
mais derrière Dortmund et le 
PSG), ces derniers ont entamé 
du bon pied leur campagne en 
Ligue Europa. Opposés au Stade 
Rennais, les partenaires de Théo 
Hernandez n’ont laissé aucune 
chance aux Bretons et se sont 
imposés sur le score fleuve de 3 
buts à 0.

Ruben Loftus-Cheek a dicté 
sa leçon aux Bretons !

Si le Français a brillé contre le 
SRFC en distillant une passe 
décisive pour Rafael Leão, 
un autre joueur de l’effectif 
lombard a marqué la rencontre 
de son empreinte : Ruben Loftus-
Cheek. Après avoir terrorisé le 
Paris Saint-Germain en Ligue 
des champions début novembre, 
l’international anglais (10 
sélections) a rayonné au milieu 

de terrain. Grâce à un gros 
volume de jeu, le joueur de 28 
ans s’est rendu très disponible 
entre les lignes pour servie 
de rampe de lancement à ses 
offensifs. Alternant entre une 
position médiane et haute sur 
le pré, le numéro 10 Milanais 
s’est montré très adroit dans 
ses transmissions (100% de 
passes réussies) et a dominé 
ses semblables par un excellent 
jeu de tête. Peu après la demi-
heure de jeu, c’est d’ailleurs 
lui qui est venu concrétiser la 
domination milanaise. Parvenant 
à s’échapper du marquage de 
Theate, le Britannique était à la 
réception d’un centre de Florenzi 
et croisait suffisamment sa tête 
pour mettre hors de portée de 
Mandanda.
En embuscade sur une tête 
déviée de Kjaer et repoussée 
par le portier rennais, Loftus-
Cheek s’offrait un doublé sur un 
nouveau coup de tête ravageur 
au retour des vestiaires, ajoutant 
ainsi un septième but à son actif 
cette saison toutes compétitions 
confondues. Avant lui, le dernier 
milieu de terrain de l’institution 
milanaise à avoir marqué au 
moins deux buts lors d’une phase 
finale de Coupe d’Europe était 
Kaka (face à Manchester United 
en demi-finale de C1 le 24 avril 
2007). «c’est un sentiment 
incroyable. C’est ce sur quoi j’ai 
beaucoup travaillé avec le staff 
pour mieux lire le jeu et être en 
position de marquer. Quand je 
suis dans ces positions, il s’agit 
juste pour moi de terminer 
le travail et je l’ai bien fait 
jusqu’à présent. Je dois juste 
continuer comme ça. Je prends 
du plaisir à jouer au football», 
concédait le principal intéressé 
sur les antennes de TNT Sports, 
déterminé à poursuivre sur sa 
lancée, et ce, alors que l’Euro 
2024 en Allemagne se profile à 
l’horizon.

L’Italie ? Un pari gagnant 
pour Ruben Loftus-Cheek !

Impérial dans les airs, actif à 
la récupération du ballon et 
précieux dans son utilisation, le 
tout accompagné d’une attitude 
hargneuse sur le terrain, Ruben 
Loftus-Cheek coche aujourd’hui 
toutes les cases, pour le plus 
grand bonheur de Stefano 
Pioli. Admiratif du Londonien, 
l’entraîneur milanais a même 
osé la comparaison avec une 
ancienne star de Serie A : Sergej 
Milinkovic-Savic. Pour l’avoir 
eu l’international serbe sous 
ses ordres lors du son passage 
à la Lazio de Rome (entre 
2014 et 2016), le technicien 
transalpin estime que les deux 
joueurs partagent en commun 
de nombreuses caractéristiques 
physiques et athlétiques. «Loftus-
Cheek a eu quelques problèmes 
physiques au début de l’année 
et ne s’est pas entraîné pendant 
un certain temps. Maintenant, 
il va enfin bien. C’est un joueur 
de qualité avec des capacités 
physiques hors du commun. Je 
ne m’attendais pas non plus à 
ce qu’il soit aussi offensif : je 
l’avais déjà affronté en Ligue 
des champions. C’est génial. J’ai 
entraîné Milinkovic-Savic et il 
me rappelle beaucoup de lui en 
termes de qualité, de présence 
physique et d’insertion», 
exprimait le coach italien en 
marge de la rencontre face au 

Stade Rennais.
Considéré comme l’un des 
meilleurs talents à avoir émergé 
de l’académie Cobham de 
Chelsea, Ruben Loftus-Cheek 
n’a pourtant jamais réellement 
réussi à s’imposer chez les 
Blues. Après avoir effectué ses 
grands débuts avec les Blues 
en décembre 2014, le milieu de 
terrain de 28 ans a constamment 
été barré par une rude concurrence 
dans l’entrejeu londonien, et ce, 
malgré un prêt concluant du côté 
de Crystal Palace (entre 2017 et 
2018) qui lui avait notamment 
permis de figurer dans la liste de 
Gareth Southgate pour disputer 
la Coupe du monde 2018 en 
Russie. De retour à Stamford 
Bridge après un nouveau prêt à 
Fulham, le natif de Lewishaw a, 
par la suite, rencontré des pépins 
physiques à répétition qui l’ont 
considérablement freiné dans 
sa lancée. Pas plus tard qu’en 
début de saison, l’Anglais a 
manqué plusieurs semaines de 
compétition. Depuis, Loftus-
Cheek s’est progressivement 
frayé une place dans le onze 
de départ de Stefano Pioli à 
tel point qu’il en est devenu 
indéboulonnable. Apparu à 26 
reprises pour 23 titularisations 
(dont 7 buts et 1 passe décisive) 
avec les Rossoneri toutes 
compétitions confondues, 
l’Anglais a clairement remporté 
son pari en réussissant à faire 

oublier son prédécesseur, Sandro 
Tonali, qui lui a fait le chemin 
inverse en s’engageant toutefois 
en faveur de Newcastle, cet 
été. En parallèle, les dirigeants 
lombards ont eu le nez creux 
en déboursant seulement 25 
M€ pour le Britannique. Un 
investissement d’ores et déjà 
rentabilisé.
Un discours assez similaire 
du coach italien a été tenu 
par Gianfranco Zola dans les 
colonnes de la Gazetta dello 
Sport. L’ancienne légende de 
Chelsea est convaincue que 
Ruben Loftus-Cheek a fait le bon 
choix en ralliant la Lombardie. 
«C’est un grand joueur et 
s’il trouve de la régularité en 
se protégeant des blessures, 
c’est vraiment un joueur de 
haut niveau… C’est toujours 
enrichissant de concourir dans 
une ligue différente, d’après mon 
expérience personnelle. Se tester 
dans un autre pays vous améliore 
et cela s’applique aussi à lui. 
Aujourd’hui, il est encore plus 
complet. Il marque plus avec 
des courses dans la surface, en 
se libérant par des dribbles ou 
en utilisant son physique… Je 
n’avais aucun doute sur le fait 
qu’il pourrait être une révélation 
à Milan. Je le connais et je le 
respecte, et je ne suis pas du tout 
surpris. Je suis content parce qu’il 
le mérite vraiment», expliquait 
l’ex-international transalpin.
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Lancia Ypsilon, véritable renaissance 
ou feu de paille ?

Après moult fuites 
et rumeurs, la 
nouvelle Lancia 

Ypsilon est enfin révélée 
par Stellantis. Avec elle, 
le groupe souhaite faire 
revivre la marque sur le 
segment premium en tout 
électrique. Mais cette 
nouvelle Ypsilon dispose-
t-elle d’arguments 
suffisants ?
L’actuelle Ypsilon aura 
gagné un record de 
longévité. Sortie en 2011, 
elle figure encore dans le 
top 3 des véhicules les plus 
vendus dans son marché 
domestique, en Italie. 
Pourtant sa plateforme 
commune avec la petite 
Fiat Panda commence à 
porter le poids des ans, 
et il était grand temps 
d’évoluer.
Alors, pour cette nouvelle 
mouture, les concepteurs 
ont vu les choses en grand 
puisque désormais cette 
nouvelle Lancia Ypsilon 
entre les deux pieds dans 
la modernité avec non 
seulement une plateforme 
e-CMP, commune à la 
Peugeot e-208, mais aussi, 
elle signe son grand retour 
en France. Alors, cette 
nouvelle Lancia Ypsilon 
: tour de passe-passe 
marketing ou nouvelle 
offre pertinente ?

Du charme à l’italienne
Tout juste révélée, la 
nouvelle Lancia Ypsilon 
est la première voiture de la 
nouvelle ère de la marque. 
Pour fêter l’évènement, 
le constructeur propose 
une série limitée Cassina, 
disponible en Italie 
uniquement à 1 906 
exemplaires numérotés. 
Un nombre qui rend 
hommage à l’année de 
fondation de Lancia. Si 
cette édition numérotée 
se distingue par son 
coloris bleu ainsi que 
son habitacle de la 
même couleur et habillé 
de velours recyclé, la 
nouvelle venue a du style.

La face avant est marquée 
par le grand calice en Y qui 
s’intègre sur un bandeau 
noir laqué que l’on 
trouvera sur les futures 
productions de la marque. 
Celui-ci est surmonté d’un 
lettrage Lancia en inox. 
Le bouclier, monobloc, 
intègre les feux à leds 
en dessous desquels on 
trouve deux évents pour 
aider au refroidissement 
des freins. De plus, 4 
fentes prédécoupées 
laissent penser qu’elles 
pourraient aussi aider à 
refroidir la motorisation 
hybride 48 V 136 ch, 
car oui, une version 
thermique arrivera bien 
pour seconder cette 
version électrique.

La ligne générale est 
portée par de grandes 
surfaces lisses qui portent 
une ceinture de caisse 
assez fluide jusqu’à 
l’arrière où se cache la 
fierté du constructeur : 
des feux ronds à leds qui 
rappellent évidemment la 
glorieuse Stratos. À force 
de le voir clamé partout, 
on aimerait y croire, mais 
même si le dessin global 
est, selon nous, très 
réussi, nous n’oublions 
pas que cette Lancia 
porte en réalité les mêmes 
gènes que la e-208. Ce 
n’est pas un mal en soi et 

les efforts de design sont 
reconnaissables, mais on 
ne s’y trompe pas. Lancia 
souligne toutefois que 
les voies arrière ont été 
légèrement élargies pour 
mieux assoir la voiture.

Un habitacle raffiné
À l’intérieur, on note 
évidemment le soin 
apporté par les designers 
au dessin de la planche de 
bord. Le trait de crayon 
est résolument chic, grâce 
notamment à ce tavolino, 
multifonctionnel créé par 
Cassina, et revêtu de cuir. 
En fait, c’est un chargeur 
à induction qui peut aussi 
accueillir un smartphone 
en position cinéma, 
histoire de patienter 
pendant les recharges.
Toujours est-il que la 
planche de bord est 
surmontée d’un double 
écran de 12,3 pouces 
accueillant d’un côté 
l’instrumentation de 
bord et de l’autre l’info-
divertissement. Si 
l’interface sonne de façon 
très classique aux autres 
productions de Stellantis, 
la marque a voulu se 
distinguer en intégrant le
Sound Air Light 
Augmentation.

En fait, il s’agit d’un 
assistant vocal qui 

s’illumine quand on lui 
parle. Nous ne savons pas 
encore si ChatGPT a été 
intégré, mais le système 
audio est spécifique à 
la voiture. Par ailleurs, 
on retrouve tout ce qui 
compose les éléments 
de confort d’une voiture 
premium avec la conduite 
semi-autonome de niveau 
2, l’aide au stationnement, 
une caméra de recul, le 
démarrage sans clef ou 
encore la connectivité 
Android Auto/Apple 
CarPlay. Le volant 3 
branches semble être 
une jolie pièce aussi 
avec ce qui semble être 
une branche en inox à la 
verticale. Reste à savoir 
cependant au toucher 
si les assemblages sont 
convaincants.

Une fiche technique 
connue

Sous le capot, la nouvelle 
Lancia Ypsilon étrenne 
malheureusement 
ses caractéristiques 
techniques sans surprise. 
Cousine de la Peugeot 
e-208 ou de la nouvelle 
Corsa-e, elle est dotée 
d’un moteur électrique de 
156 ch et d’une batterie 
de 51 kWh, offrant une 
autonomie de 403 km en 
cycle WLTP.
La recharge rapide de 100 
kWh permet de récupérer 

100 km en 10 minutes, 
selon le constructeur et 
20 à 80 % de la batterie 
en 24 minutes. La 
consommation moyenne 
annoncée s’affiche entre 
14,3 et 14,6 kWh/100 km. 
Mais un essai nous en 
dira plus. En tout cas, si 
les spécificités semblent 
correctes, nous attendons 
des motorisations et 
des autonomies plus en 
phase avec la volonté 
de s’afficher comme 
une citadine électrique 
premium. Certes, le 
design distinctif et l’usage 
d’éléments qualitatifs 
font partie de l’attrait 
que peut susciter ce 
genre de voiture, mais 
cela risque de ne pas 
suffire sur un segment 
ultra-concurrentiel qui 
va bientôt voir en plus 
débarquer des offres low 
cost plus accessibles. 
Néanmoins, une version 
HF de 240 ch est bel et 
bien dans les tuyaux.

Prix et disponibilités
Cette nouvelle Lancia 
Ypsilon devrait arriver 
en France en fin d’année. 
Pour le moment, le tarif 
français est inconnu mais 
39 500 € sont demandés 
pour la version Cassina de 
l’autre côté des Alpes.
Enfin, reste la question 
du réseau, celui-ci ayant 
complètement disparu 
depuis longtemps. Le 
constructeur annonce qu’à 
partir du premier semestre 
2024, Lancia sera de 
retour dans plusieurs pays 
avec un réseau de plus de 
70 nouvelles concessions 
dans autant de grandes 
villes. À la suite de 
l’Italie, les premiers 
marchés concernés seront 
la Belgique et les Pays-
Bas, suivis de la France 
et de l’Espagne et, en 
2025, de l’Allemagne. 
En France, on attend 20 
concessionnaires et 80 
points de service prévus.
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Miel, bicarbonate, 
argile… ces produits 
tout simples suffisent 

à soulager bon nombre de 
petits maux du quotidien. Mode 
d’emploi avec nos experts.
Pas besoin d’encombrer 
son armoire à pharmacie de 
médication en tout genre. 
Avec ces six produits, on peut 
soulager tous les petits maux 
du quotidien. Ou presque. Bon 
marché, écologiques, ils sont 
faciles à adopter pour créer ses 
remèdes naturels. Répulsif anti-
moustique, cataplasme anti-
douleur, huile anti-irritation, 
découvrez des solutions 
naturelles efficaces avec l’aide 
du Dr Patrick Aubé, généraliste, 
phytothérapeute (*), et de Sylvie 
Hampikian, pharmacologue 
et toxicologue (**).

Le miel, adoucissant et anti-
infectieux

Elaboré par les abeilles à partir 
du nectar des plantes, il est 
composé d’eau, de sucres, de 
vitamines A, C et du groupe 
B, d’une trentaine d’oligo-
éléments (cuivre, magnésium, 
sodium, manganèse, calcium, 
potassium, etc.), et d’enzymes.
Ses vertus. «Adoucissant, 
hydratant, cicatrisant et doté 
d’un pH doux, il apaise les 
irritations cutanées et les brûlures 
légères. Il est aussi bactéricide 
contre les petites infections 
et l’acné», assure Sylvie 
Hampikian. Par ses mêmes 
propriétés anti-infectieuses, il 
soulage le mal de gorge, les 
voies respiratoires et urinaires 
quand il est ingéré. Egalement 
anti-inflammatoire, il atténue les 
douleurs articulaires. «Riche en 
fructose, il est à préférer au sucre 
raffiné et favorise l’équilibre de 
la flore intestinale», ajoute la 
pharmacologue. Enfin, il a été 
reconnu comme un fortifiant 
pour les os, par sa teneur en 
calcium et en phosphore.
Le conseil du pro. Chaque miel 
a un effet spécifique en fonction 
des plantes d’origine. «Choisir 
plutôt celui de sarrasin pour les 
os, de thym pour la peau, les 
articulations et les infections 
ORL, d’eucalyptus pour la 
toux sèche et de romarin pour 
fluidifier en cas de toux grasse, 
de fleurs d’oranger pour le 
sommeil, et de Manuka pour la 
digestion», conseille le Dr Aubé.
Les recettes maison :
Crise rhumatismale. «Préparez 
une infusion de reine des prés 
avec 1 cuil. à café de miel de thym, 
tous deux anti-inflammatoires», 
suggère le généraliste.
Mal de gorge. Mélangez 1 

goutte d’huile essentielle (HE) 
de tea tree également anti-
infectieuse et anti-inflammatoire, 
avec 1 cuil. à café de miel pur.

Le bicarbonate de sodium, 
anti-acidité

Aussi appelé bicarbonate de 
soude, il résulte de l’association 
de calcaire (carbonate de calcium) 
et de chlorure de sodium.
Ses vertus. Cet actif basique 
neutralise l’acidité. Il contribue 
au confort bucco-dentaire, 
en apaisant les aphtes et en 
s’attaquant à la plaque dentaire 
contre la mauvaise haleine. Sur 
la peau, il calme les piqûres 
d’insectes et de méduse. «Et 
côté digestif, il soulage le reflux 
gastro-oesophagien ainsi que 
l’embarras gastrique après 
des excès alimentaires, en 
augmentant le pH du contenu de 
l’estomac», explique le Dr Aubé.
Le conseil du pro. «N’utilisez que 
le bicarbonate alimentaire (au 
rayon épicerie) ou médical (en 
pharmacie) garant de sa pureté et 
de sa non toxicité, à la différence 
de celui dédié au ménage. A ne 
consommer que ponctuellement 
pour éviter tout risque d’effet 
boomerang de l’acidité gastrique, 
de déséquilibre de la flore 
intestinale, de hausse de la tension 
artérielle en raison de son apport 
en sel, et de corrosion de l’émail 
des dents», prévient Sylvie 
Hampikian. Ne pas combiner 
avec l’eau oxygénée contre le 
saignement des gencives, car le 
mélange mal dosé est toxique.
Les recettes maison :
Brûlures d’estomac et 
ballonnements. 1 cuil. à 
café dans un verre d’eau.
Piqûre d’insecte. Appliquez 
un emplâtre en mélangeant 
la poudre avec un peu d’eau.
L’argile, absorbant et drainant
On utilise principalement l’argile 
verte (montmorillonite) en 
interne et en externe, ou blanche 
(kaolinique) surtout sur la peau.
Ses vertus. Son effet absorbant 
et drainant lui confère de 

nombreux bénéfices. Sur la peau, 
elle régule le sébum et facilite 
l’extraction des échardes ou des 
aiguilles d’oursin. Elle soulage 
aussi les blessures articulaires 
en réduisant l’œdème, ou en 
cas de diarrhée car elle absorbe 
l’excès d’eau dans les intestins 
et joue un rôle de pansement 
gastrique. De nombreux 
médicaments antidiarrhéiques 
en contiennent (Smecta ®) .
Le conseil du pro. On évite 
tout usage prolongé, car elle 
contient des métaux lourds. Et en 
interne, elle peut vite constiper.
Les recettes maison :
Diarrhée. 1 cuil. à café 
diluée dans un verre d’eau.
Douleur articulaire. On la 
mélange avec un peu d’eau pour 
former une pâte à appliquer 
en emplâtre à recouvrir d’un 
linge pendant quelques heures.

L’aloe vera, cicatrisant
Cette plante grasse des milieux 
arides est utilisée pour son 
suc extrait de la sève, et son 
gel produit par les feuilles.
Ses vertus. Anti-inflammatoire 
et cicatrisant sur la peau et 
les muqueuses, il apaise les 
brûlures et les coups de soleil, 
une poussée d’herpès, l’irritation 
liée à une mycose, etc. C’est 
aussi un bon antalgique local 
contre les douleurs musculaires 
et les ecchymoses. «En usage 
interne (en jus), il calme les 
brûlures d’estomac et traite la 
constipation. Il stimule également 
les défenses immunitaires et agit 
comme un quasi-antibiotique 
en cas de sinusite notamment, 
et entre dans la composition de 
sprays ou produits d’inhalation», 
précise le Dr Aubé. Enfin, sa 
consommation régulière peut 
stimuler utilement la sécrétion 
d’insuline en cas de diabète léger.
Le conseil du pro. «Optez pour 
le gel pur à 98% minimum 
et sans alcool», recommande 
Sylvie Hampikian. «En interne, 
ne prolongez pas son usage 
comme laxatif car il peut être 

responsable d’irritation du 
côlon», prévient le généraliste.
Les recettes maison :
Transit. «Agrémentez une 
salade de fruits hydratante 
de carrés d’aloe vera pelé en 
utilisant la pulpe débarrassée 
du suc jaune, après avoir fait 
dégorger la feuille tête en 
bas 1 h avant la préparation», 
propose la pharmacologue.
Irritation ou coup de soleil. Faites 
votre gel d’aloe vera, avec la 
pulpe (toujours sans le suc jaune) 
simplement mixée au blender. A 
appliquer sur la plaie ou le coup de 
soleil. Il se garde 3 jours au frais.

Le neem, purifiant et 
antibactérien

Aussi appelé margousier, c’est 
un petit arbre originaire d’Inde 
et de Birmanie, dont on utilise 
l’écorce, les feuilles et les graines 
en médecine ayurvédique.
Ses vertus. «Il est anti-
inflammatoire, antibactérien, 
agit contre la fièvre, régulateur 
du métabolisme en équilibrant 
le cholestérol, et protecteur des 
reins contre les calculs rénaux», 
explique Sylvie Hampikian. 
Appliquée sur la peau, l’huile de 
neem soulage le psoriasis ainsi 
que les douleurs musculaires et 
articulaires. «C’est aussi un bon 
insecticide et répulsif contre les 
moustiques, les acariens, les 
mouches, les poux, en raison 
de sa teneur en azadirachtine» 
ajoute la pharmacologue.
Le conseil du pro. Réservez 
l’huile de neem aux applications 
cutanées (pas par voie orale). 
Pour un usage interne, prenez de 
l’extrait dilué ou sec en gélules.
Les recettes maison:
Antipoux. Appliquez sur 
les cheveux une bonne dose 
d’huile de neem qui apaise 
aussi le cuir chevelu irrité.
Anti-moustique. Concoctez votre 
répulsif dans un flacon spray 
avec 80% d’huile de jojoba, 10% 
d’huile de neem et des HE de 
géranium, eucalyptus citronné 
et clou de girofle (2 ml de 
chaque). Bien agiter avant usage.

La nigelle, préventive et 
apaisante

Cette plante aromatique 
orientale est prisée pour ses 
graines, aussi appelées cumin 
noir, dans la gastronomie et la 
pharmacopée méditerranéenne. 
Elle «protège de tout, sauf de la 
mort», d’après un dicton arabe.
Ses vertus. Sur la peau, l’huile 
de nigelle calme les irritations 
cutanées, les lésions dues au 
psoriasis ou aux brûlures légères, 
l’acné et les inflammations 
articulaires. En interne, les 
graines ont des vertus digestives 

anti-ballonnement, régulatrices 
du système immunitaire et 
antihistaminiques en cas 
d’allergie. Elles sont aussi 
équilibrantes pour le cholestérol 
et la tension artérielle. La 
nigelle préserverait même 
les fonctions cognitives.
Le conseil du pro. La 
consommation régulière 
de graines de nigelle, par 
exemple dans les plats issus 
de recettes orientales, suffit 
à apporter l’essentiel pour 
des actions préventives.
Les recettes maison :
Huile apaisante. Réalisez un 
macérât huileux de nigelle avec 
un verre de graines pour un verre 
d’huile d’olive. Mixez les graines 
et versez la poudre obtenue dans 
une bouteille. Ajoutez l’huile et 
laissez reposer un mois. A filtrer 
avant utilisation sur la peau.
Acné. Appliquez sur les boutons 
de l’huile de nigelle avec de l’HE 
de tea tree (1 dé à coudre d’huile 
végétale pour 1 goutte d’HE).
Réservez ces produits naturels 

à la prévention
Jusqu’où utiliser ces 
remèdes à tout faire ?
S’ils rendent de vrais services, 
ils ne se substituent pas 
aux traitements prescrits 
par le médecin pour des 
pathologies aux conséquences 
potentiellement sévères 
(asthme, diabète, hypertension 
artérielle, insuffisance rénale...). 
Il faut réserver leur usage à la 
prévention, en complément 
d’autres traitements, ou 
pour des maux mineurs.

Comment bien les choisir ?
Ce n’est pas si évident 
car on trouve des origines 
variées en rayon alimentaire, 
éventuellement en pharmacie. Il 
faudrait opter pour des labels bio, 
donc sans pesticides, et choisir 
le plus possible des produits 
d’origine locale dans une 
démarche santé éco-responsable.
Merci au Dr Patrick Aubé, 
généraliste, phytothérapeute.
«L’argile est devenu un 
basique de ma pharmacie «
«L’argile m’a aidée plus d’une 
fois ! J’en ai appliqué en 
emplâtre sur une grosse entorse, 
toutes les nuits pendant 8 jours, 
et cela a calmé la douleur, j’ai 
remarché sans béquilles plus 
vite que prévu. Je l’utilise aussi 
quand j’ai des maux d’estomac 
(1 cuil. à café dans un verre 
d’eau), et même en masque 
sur le visage pour avoir la peau 
moins grasse. C’est devenu 
un basique de ma pharmacie».

Drainants, cicatrisants : 
6 produits naturels qui soignent (presque) tout
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Si votre éponge à maquillage 
est une alliée au quotidien 
pour un makeup parfait, 

encore faut-il respecter les règles 
d’hygiène notamment pour ne 
pas qu’elle moisisse. Sur TikTok, 
une dermatologue a dévoilé 
l’erreur à éviter absolument.
Pour un maquillage au top, les 
pinceaux et éponges peuvent tout 
changer, permettant d’appliquer 
et d’estomper parfaitement la 
matière. Les éponges permettent 
notamment de bien appliquer 
les produits pour le teint. On 
aime par exemple les utiliser 
pour camoufler des cernes (sans 
marquer les ridules). Mais ce 
petit objet étant à la fois en 
contact avec votre visage et le 
maquillage, il est primordial de 
le laver régulièrement.
Interrogée par Femme Actuelle, 
lNina Roos, dermatologue, 
rappelle qu’il faut les nettoyer 

régulièrement «pour les 
débarrasser des débris de 
cosmétiques, de peaux ou 
de poils qui viendraient les 
souiller et rendre leur utilisation 
inefficace». Elle recommande 
un lavage avec «un nettoyant 
moussant qui dissout les graisses 
comme le liquide vaisselle ou 
le shampoing. Ces derniers 
contiennent des tensioactifs 
très moussants». On effectue 
le nettoyage à l’eau tiède, en 
utilisant ses mains pour détacher 
ce qui est collé.
Mais une fois votre éponge toute 
propre, il y a une erreur à ne 
surtout pas faire pour éviter que 
des moisissures ne prolifèrent à 
l’intérieur. La dermatologue Dr 
Shereene Idriss en a parlé sur son 
compte TikTok.
L’erreur à ne jamais faire 
après avoir lavé son éponge à 
maquillage

Elle explique qu’une éponge 
à maquillage est un terrain 
parfait pour le développement 
de moisissure, et notamment 
à l’intérieur de l’objet et donc 
invisible à l’œil nu. Pour prouver 
cela, elle se livre à une petite 
démonstration en compagnie 
d’une autre femme prénommée 
Tiffany, qui utilise également un 
beauty blender. À la découpe, 
celui de cette dernière est 
effectivement moisi au centre 
alors que celui du Dr Idriss est 
impeccable. Mais alors, quelle 
est la différence ? La manière 
dont les deux femmes font sécher 
leur éponge !
La médecin précise que Tiffany 
conserve son beauty blender dans 
une boîte hermétique en silicone, 
pensant cela plus hygiénique. 
Problème, si l’éponge est 
disposée encore humide dans 
un espace clos, alors cela va 

être le terrain parfait pour le 
développement de moisissure 
et la prolifération de bactéries. 
Dr Idriss au contraire, laisse 
son éponge sécher à l’air libre. 
Pour éviter que votre éponge 

soit responsable de l’apparition 
d’imperfections sur votre peau, 
la dermatologue conseille de 
la laver après chaque usage, la 
laisser sécher à l’air libre et en 
changer tous les trois mois.

Lorsque l’on hydrate 
notre corps, il y a 
souvent une partie 

que l’on néglige : les pieds. 
En hiver, on a trop souvent 
tendance à les oublier, 
donc nos talons deviennent 
secs, fendillés, et parfois 
des crevasses peuvent 
apparaître. Pour éviter ce 
genre de situation, un expert 
en dermatologie a révélé les 
ingrédients à utiliser pour 
avoir la peau des pieds toute 
douce !
Lorsqu’il fait froid, nous 
adorons faire une grande 
routine skincare pour 
prendre soin de notre peau 
en profondeur. Gommages, 
masques, crèmes... Nous 
passons des heures à 
chouchouter notre corps. 
Malheureusement, souvent 
nos pieds sont les grands 
oubliés en hiver ! Pourtant, 
ils ont bien besoin que 
l’on prenne soin d’eux à 
toutes les saisons. Entre les 
agressions et les frottements 
dans nos chaussures, nos 
talons deviennent facilement 
fendillés et secs au même 
titre que nos coudes et 
genoux. Les plus concernés ? 
Toutes les personnes qui sont 
prédisposées génétiquement, 

celles qui ont une peau 
sèche et celles qui souffrent 
d’eczéma ou de psoriasis.
S’il existe des routines 
spécifiques pour avoir 
de beaux pieds, certains 
ingrédients seraient tout 
aussi efficaces. Daniel Sugai, 
spécialiste en dermatologie, 
dévoile dans une vidéo 
TikTok les produits à utiliser 
pour avoir des petons tout 
doux et hydratés.
Crevasse aux pieds et fissures 
: pourquoi j’ai toujours les 
talons très secs ?
Différentes causes peuvent 
être à l’origine de la sécheresse 
cutanée au niveau des pieds. 

Tout comme les mains, les 
pieds sont naturellement 
pauvres en glandes sébacées, 
qui nourrissent la peau. 
Aussi, au fil de l’âge, les 
pieds ont tendance à produire 
moins de sébum et devenir 
encore plus secs. Autres 
facteurs : les traumatismes et 
les frottements causés par des 
chaussures trop serrées ou pas 
assez large, le froid hivernal, 
la marche pieds nus ou en 
sandales en été qui favorisent 
le desséchement de la peau.
Comment réparer les talons 
secs et fendillés ? Voici les 
meilleurs ingrédients pour les 
hydrater

Lorsqu’ils sont déshydratés, 
les talons peuvent entraîner 
un véritable inconfort voire 
des douleurs lorsque l’on 
pose le pied au sol. Peuvent 
alors apparaître des peaux 
mortes et une couche cornée 
sur nos pieds.
Pour éviter d’avoir des 
talons secs et fendillés, 
mieux vaut adopter les bons 
ingrédients. Le dermatologue 
Daniel Sugai, recommande 
l’utilisation d’exfoliants 
chimiques contenants des 
AHA et des PHA pour éliminer 
les squames en douceur. Le 
AHA, que l’on appelle aussi 
acide glycolique, est un 
dérivé d’acides de fruits qui 
stimule le renouvellement 
cellulaire et exfolie en 
douceur. Le PHA, quant à lui, 
est un excellent hydratant, 
antioxydant et apaisant pour 
les peaux asséchées car il est 
non-irritant. Il est d’ailleurs 
conseillé d’exfolier les pieds 
à raison d’une à deux fois par 
semaine.
Côté hydratation, le 
spécialiste conseille d’utiliser 
des produits à base de 
glycérine et de panthénol. Ces 
ingrédients sont plébiscités 
pour leurs bienfaits hydratants 
et apaisants. Vous pouvez 

entre autres les retrouver dans 
le baume-spray Aquaphor. 
Ce produit contient aussi de 
la lanoline, qui est utilisée 
pour son action émolliente 
et hydratante. Pour plus de 
résultat, le dermatologue 
conseille de mettre ce dernier 
sur vos talons avant de dormir 
puis de glisser vos pieds dans 
des chaussettes pour la nuit. 
Le lendemain matin, vos 
talons seront tout lisses.
L’urée est aussi un actif 
hydratant, humectant et 
kératolytique qui peut être 
utilisé pour adoucir vos talons 
et éliminer les peaux mortes. 
Vous pouvez combiner 
l’urée et le pétrolatum 
(appelé vaseline) pour lutter 
contre la déshydratation. 
D’ailleurs, la vaseline est 
le dernier ingrédient star de 
l’hydratation et s’inscrit dans 
la tendance du «Slugging», 
qui consiste à recouvrir notre 
peau de vaseline et laisser 
poser toute la nuit.
Le dermatologue recommande 
également l’acide salicylique 
car ce dernier stimule le 
renouvellement cellulaire 
et permet à la peau de se 
régénérer. À vous les pieds 
tout doux !

Éponge à maquillage :
l’erreur à ne surtout pas faire pour éviter qu’elle moisisse, 

selon une dermatologue

Talons secs et fendillés : 
un dermatologue révèle les ingrédients les plus hydratants



La pièce «La résistance 
de Handala», une œuvre 
dépeignant la ténacité et la 

résilience des enfants de Ghaza, 
en Palestine, a été présentée à 
la maison de la culture Houari-
Boumediene de Sétif, en ouverture 
de la 2ème édition des journées du 
théâtre arabe.
La pièce a particulièrement ému le 
nombreux public qui a longuement 
applaudi les acteurs de cette œuvre 
qui traite, pendant 30 minutes, de 
la souffrance des enfants de Ghaza, 
victimes des attaques sionistes, 
mais résistant malgré tout à l’enfer 
que l’occupation sioniste leur fait 
vivre au quotidien.
Il convient de noter que le petit 
Handala est un personnage créé en 
1969 par le caricaturiste palestinien 
Nadji Al Ali (1936-1987).
Un enfant que l’on ne voit jamais 
de face, devenu le symbole de 
la résistance face à la horde 
destructrice de l’armée sioniste.
Le ton a été donné dès le lever de 
rideau avec des représentations 
de corps de victimes, enveloppés 

dans un linceul maculé de sang, 
disposés sur la scène. Au milieu, 
se tiennent un enfant et un clown, 
avec un air triste, sur fond d’une 
musique mélancolique, ajoutant à 
la détresse provenant du tableau, 
et arrachant des larmes aux 
spectateurs.
La douleur des Ghazaouis est 
exprimée à travers de nombreux 
tableaux, telles que la scène d’une 
mère au cœur brisé, cherchant 
frénétiquement sa petite fille au 
milieu des décombres.
Ce spectacle poignant, écrit et 

mis en scène par Djamel Labidi, 
dépeint l’horreur des massacres 
contre des Palestiniens désarmés.
Pour illustrer davantage son œuvre 
dramatique, Labidi a fait projeter 
des vidéos réelles au milieu 
d’une chorégraphique exécutée 
par l’artiste algérienne Khadija 
Ghamiri, symbolisant la douleur 
des femmes palestiniennes.
Après la représentation, Djamel 
Labidi a déclaré à l’APS que 
travail «a impliqué 30 artistes, 
dont 12 issus de différents pays 
arabes participant à cette édition 

des journées du théâtre arabe».
Il a affirmé que la pièce a été 
réalisée «en un temps record» 
grâce aux technologies de la 
communication qui ont permis 
d’échanger à distance avec des 
artiste de pays arabes.
Le directeur de la culture et des 
arts de la wilaya de Sétif, Amer El 
Hachemi avait auparavant rendu 
hommage, dans une allocation 
de bienvenue, aux artistes arabes 
présents, notamment ceux venus 
de Palestine (invitée d’honneur 
de cette édition), mais également 
de Tunisie, d’Irak et du Sultanat 
d’Oman.
Il a souligné qu’ils «contribueront 
sans aucun doute à enrichir la 
scène culturelle, à travers leurs 
représentations théâtrales qui 
apporteront un ‘plus’ à l’espace 
culturel à Sétif».
Il a fait savoir que le programme 
de cette édition comprend deux 
pièces algériennes, «Le Jeu» de la 
coopérative des Compagnons de 
Nedjma, de la wilaya de Sétif, et 
«Le Barbier de Séville» du Théâtre 

régional d’Annaba.
«Un autre besoin», d’une 
troupe tunisienne, «Le capitaine 
étranger», du Sultanat d’Oman, 
«De mes propres yeux», de 
Palestine, et «Azraël», d’Irak, 
complètent le programme de la 
manifestation.
Pour sa part, le président de 
l’Assemblée populaire communale 
(APC) de Sétif, principal parrain 
de cette manifestation, Hamza 
Belayat, a indiqué que la ville 
de Sétif, «la cité des Martyrs, est 
heureuse d’accueillir ces journées 
baptisées du nom du Chahid 
Hassan Belkired, précurseur du 
théâtre sétifien».
Cette manifestation culturelle 
donnera lieu, également, en dehors 
des spectacles sur scène, à une 
exposition d’arts plastiques, dans 
le hall de la maison de la culture, 
et à des ateliers de formation aux 
différentes techniques théâtrales 
telles que la scénographie, le jeu 
de scène et autres, encadrés par des 
experts en la matière, algériens et 
des pays participants.

Vivre pleinement sa vie 
dans l’ouverture, le 
partage et le respect des 

autres est une valeur universelle, 
érigée sur le socle du vivre 
ensemble et de l’humanisme 
que l’auteure Alima Abdhat 
prône dans ses poésies qui 
se dressent telle une tribune 
pour revendiquer le bien être, 
dénoncer l’injustice et rappeler 
la profondeur historique de 
l’abjection et la barbarie sioniste.
Dans un entretien accordé 
à l’APS, à l’occasion de la 
parution aux éditions Anep de, 
«Telle une chair tatouée», son 
dernier recueil de poésie conçu 
dans l’élan d’un bel hommage au 
pouvoir des mots, Alima Abdhat 
livre sa vision d’intellectuelle 
engagée sur, entre autre, le rôle de 
la poésie à permettre à l’individu 
de méditer sa condition, miroir 
de celle de l’autre, et bien la saisir 
pour se résoudre ensuite à aller 
de l’avant et tenter de pousser au 
changement, défiant les contre-
courants de l’adversité.
Ainsi, pense-t-elle, la poésie 
est un «Appel», mais au sens 
d’»aspiration», «mobilisation» 
ou encore de «revendication», 

qu’elle tente de traduire à travers 
le lyrisme de la poésie, dont le 
rôle serait de «rompre les digues 
et dégivrer les mers intérieures» 
en chaque individu, estimant que 
le droit à disposer de sa vie est 
«le fondement même de la liberté 
humaine» tout en se gardant, de 
tout «individualisme» isolant car, 
précise-t-elle, «nous vivons avec 
les autres».
Parlant de son dernier recueil, 
l’auteur explique qu’il est 
présenté comme une «illustration 
cinématographique», une 
métaphore consistant à «recueillir 
des images et impressions 
disparates, oubliées et reléguées 
voire refoulées aux arrière-plans, 
mais qui demeurent indélébiles 
comme des tatouages sur une 
chair (d’où le titre du recueil)» 
qu’elle a tenté d’ordonner au 
mieux dans un montage de 
«rushes» récupérés des «fonds 
de tiroirs de la mémoire» pour 
les rendre en cinq thématiques 
complémentaires d’une même 
vision existentielle.
«Les raisons qui motivent un 
auteur à écrire et publier sont 
celles-là même qui poussent un 
cœur à battre : la vie» a encore 

souligné la poétesse en réponse 
à une question sur l’acte d’écrire 
et les raisons de la publication, 
justifiant ses choix entre prose 
et texte versifié par la «présence 
de logiques de sens, de sonorité 
et de rythme intrinsèques à une 
poésie, qui exigent même parfois, 
un agencement graphique».
«Imposer une forme en prose ou 
en vers à un poème au mépris de 
sa texture, c’est le tuer et il n’en 
restera, au mieux sur la feuille 
-devenue linceul-, qu’un fœtus 
avorté», a-t-elle martelé.
Evoquant la «frustration d’un 
ressourcement inachevé dans 
la langue arabe classique», la 
poétesse rappelle son attachement 
naturel à ses racines, précisant 
que dans ses poésies, l’utilisation 
du Français n’intervenait que 
sur le plan formel, c’est à dire 
celui de la langue, alors que le 
discours, lui, est entièrement 
dédié à la Culture et au terroir 
algériens.
«Ecrire et lire n’est en fait 
que penser et panser», affirme 
Alima Abdhat qui relève que 
les tourments et les souffrances 
étaient communs à l’auteur et au 
lecteur, et que l’appel à la vie et 

au partage, exigeait de rappeler 
la profondeur historique de la 
blessure palestinienne qui vit 
au rythme des génocides et des 
crimes de guerre, lâchement 
perpétrés par l’armée terroriste 
de l’entité sioniste.
Dans «L’oiseau du soleil», une 
des poésies poignantes de son 
dernier recueil, Alima Abdhat 
rappelle, à qui voudrait bien 
l’entendre, la détresse absolue 
du peuple palestinien par la voix 
d’un oiseau qui dit «venir d’un 
pays où les chemins sont des 
entonnoirs menants tous à un 
Mur ...».
Un pays, poursuit-t-elle, «où 

le ciel est un dôme de fer bleu 
tel un orage, hanté de dragons 
furtifs qui chuintent à briser le 
Mur du son, se repaissent du 
sang de la terre, des arbres, des 
sources, des humains, Hommes, 
femmes, enfants, nourrissons, 
fœtus réduits au destin d’insectes 
emmurés, grouillant dans le 
labyrinthe».
Dans un plaidoyer poétique 
aux vers libres déployés tel 
un réquisitoire à l’esthétisme 
révolté, Alima Abdhat énumère 
les chefs d’accusations sur 
lesquels les criminels de l’entité 
sioniste doivent répondre devant 
la justice et l’histoire.

Sétif 
La pièce «La résistance de Handala» inaugure 

les journées du théâtre arabe

L’auteure Alima Abdhat 
Au nom de la vie et du partage
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«Sérénade d’Arya» de 
Faïza Maameri, un ballet 
chorégraphique lyrique à 
plusieurs tableaux, a été 
présenté vendredi à Alger, dans 
l’élan d’une belle randonnée 
onirique, à laquelle le nombreux 
public présent a pris part, 
savourant tous ses instants, 
dans l’allégresse et la volupté.
Accueilli au Théâtre national 
Mahieddine-Bachtarzi (TNA), 
le spectacle néo-classique, mis 
en scène par Faiza Maameri sur 
un texte de sa plume, a passé 
en revue, plus de deux heures 
durant, toutes les catégories 
d’âges de l’Académie «Profil», 
y compris celle réservée aux 
jeunes personnes aux besoins 
spécifiques, atteintes de 
trisomie 21.
L’Académie «Profil» a d’abord 
mis en avant ses talentueux 
solistes dans une première 
partie dédié au peuple 
palestinien, celui à Ghaza 
notamment qui continue de 
subir la barbarie, les crimes 

de guerre et les génocides, 
lâchement perpétrés par les 
criminels et les terroristes de 
l’armée d’occupation sioniste.
Après avoir solennellement 
ouvert la soirée avec les 
Hymnes nationaux, de 
l’Algérie et de la Palestine et 
une chorégraphie d’exposition 
de l’ensemble des catégories 
participantes à cette grande 
soirée, le groupe d’enfants 
trisomiques, «Koufiya» (châle 
palestinien frappé d’un tissage 
de cases noires sur fond blanc) 
sur les épaules de chacun d’eux, 
a exécuté une danse dédiée à la 
Palestine, intitulée « Et si ce 
n’était qu’un rêve».
Dans leurs beaux accoutrements 
multicolores et leurs 
maquillages embellissants, les 
ballerines et les danseurs aux 
besoins spécifiques, Ritedj 
Guerah, Souhila Didous, 
Romeissa Zanoun, Leila El 
Mansari, Lydia Baz, Amine 
Larima, Youcef Bouhadji et 
Fodhil Aberkane, ont rendu une 

chorégraphie plaidant pour une 
«existence ouverte sur les autres 
dans la tolérance et la diversité 
culturelle et religieuse».
Un duo de chérubines, 
Yanelle et Maria Saïdi ont 
ensuite brillamment interprété 
«Cheddou Baâdkoum», une 
chanson patriotique du terroir 
culturel palestinien, appelant à 
la résilience, suivie d’un autre 
duo, des jeunes femmes cette 
fois-ci, Yasmine Jasmine, et 
Rayane Bekhouche, soutenues 
au violon par Mohamed Sefra, 
dans l’interprétation de «Zahrat 
El Madaïne» de Fayrouz.
Plusieurs tableaux, animés 
par des enregistrements de la 
cantatrice lyrique italienne 
Giorgia Valbonesi, et une 
quinzaine de ballerines et 
de danseurs, se sont ensuite, 
succédé sur la mythique scène 
du TNA, pour raconter la 
grande histoire d’Arya, une 
petite fille qui rêvait de devenir 
une grande star de la danse 
classique.

La projection sur écran d’extraits 
de séances de répétitions de 
danse contemporaine, et la 
présentation sur scène du ballet 
«Mémoires» dans le même 
registre de danse, a renseigné 
sur le parcours d’Arya qui 
passera, elle aussi, du classique 
au contemporain.
Deux jeunes pianistes, Areslan 
Khalil Bouremma et Ritedj 
Debbache, ont, à leurs tours, 
fait montre de toute l’étendue 

de leurs talents respectifs, 
à travers l’interprétation de 
quelques pièces classiques, 
pour que «Genèse», un autre 
ballet de Faiza Mammeri, 
annonce la fin du spectacle sous 
les applaudissements du public.
En 2018, l’Académie «Profil» 
a été officiellement admise au 
Conseil international de danse 
de l’Organisation des Nations 
Unies pour l’Education, la 
Science et la Culture (Unesco).

Un hommage a été 
rendu samedi à la 
cinémathèque «Le 

mondial» de Tizi-Ouzou au 
moudjahid Pierre Chaulet à 
travers la projection du long 
métrage documentaire «Le 
Citoyen Pierre Chaulet» de 
Saïd Mehdaoui, qui retrace le 
parcours et le militantisme du 
défunt médecin moudjahid.
Produit en 2023, l’opus de 63 
minutes signé Saïd Mehdaoui, 
projeté à l’occasion de la 
célébration de la journée du 
chahid (18 février), revient sur 
le parcours du moudjahid et son 
double engagement dans la lutte 
pour la libération du pays du 
joug colonial et son implication 
dans son édification, au 
lendemain de  l’indépendance.
«L’existence même du film est 
d’une importance pour moi car 
c’est le fruit d’un long parcours 
et d’un grand effort pour vaincre 
la modestie de Pierre Chaulet 
qui n’était pas feinte mais une 
réelle idée d’existence, pour le 
convaincre de faire ce film», 
a déclaré M. Mehdaoui, au 

cours du débat ayant suivi la 
projection.
Il s’agit d’une œuvre dont 
l’objectif est «la transmission 
de la mémoire en héritage. Une 
mémoire qui est aussi le lieu 
d’un combat à mener», a-t-il 
ajouté.
Le film qui s’ouvre sur une scène 
des funérailles du Professeur en 
octobre 2012, raconte, à travers 
des témoignages poignants 
«le parcours inversé qui lui a 
permis de sortir de l’impasse 

de la réalité coloniale pour 
explorer dans la pratique de 
nouvelles voies».
De sa naissance jusqu’à son 
engagement actif dans la 
guerre de libération nationale 
en passant par sa prise de 
conscience de cette «misère 
qui n’est pas naturelle mais 
provoquée par un système 
colonial qui ne pouvait être 
renversé que par une action 
politique», fait ressortir le 
documentaire. Un parcours 

qui était «guidé par les seuls 
principes d’humanité qui l’ont 
orienté à aller dans le sens 
de l’Histoire», ont souligné 
des témoins qui l’ont connu, 
intervenant dans le long 
métrage.
Sa découverte de la réalité 
sociale des algérien et sa 
rencontre avec des militants 
du mouvement national et des 
jeunes scouts ont transformé 
sa «sympathie diffuse en 
convictions» et en «un désir 
d’engagement» qu’il manifesta 
dès les années 1950.
Epoque à laquelle il se lia 
d’amitié avec plusieurs futurs 
dirigeants de la Révolution 
dont, entre autres, Saad Dahleb, 
Benyoucef Benkhedda, et plus 
tard Abane Remdane, Mohamed 
Boudiaf, Frantz Fanon, Larbi 
Ben Mhidi et Krim Belkacem.
Au déclenchement de la guerre 
de libération, il s’engagea 
en compagnie de son épouse 
Claudine Guillot, dans les 
réseaux de soutien et de collecte 
et s’attèla à la formation 
d’infirmiers.

Arrêté pour ses activités et 
expulsé vers la France en février 
1957, il retrouva ses frères de 
combat en Tunisie et intégra 
l’organe de la Révolution El 
Moudjahid, aux côtés de Rédha 
Malek et Mhamed Yazid.
Le film revient, également, 
sur l’engagement de Pierre 
Chaulet, au lendemain 
de l’indépendance, dans 
l’édification du système de santé 
national et, notamment, dans la 
lutte contre la tuberculose qui 
sévissait alors, conséquence, 
entre autre, de la nuit coloniale.
«Son engagement et sa 
motivation n’étaient pas que 
scientifique», a souligné, à ce 
propos, Nadia Ait Khaled qui 
était une de ses élèves dans les 
années 1960 à l’ouverture de 
l’école de médecine dont il était 
l’un des fondateurs.
La projection, organisée par la 
cinémathèque locale et le centre 
algérien de développement du 
cinéma (CADC), a été suivie 
d’un débat fructueux qui a 
embrassé les questions de 
mémoire et d’engagement.

Faiza Maameri présente à Alger le ballet 
lyrique «Sérénade d’Arya»

Cinémathèque de Tizi-Ouzou 
Hommage au moudjahid Pierre Chaulet
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En mars 2019, la 
chanteuse Lara 
Fabian perdait 

sa maman des suites 
d’une maladie grave. 
Un sujet dont elle a peu 
parlé dans les médias 
jusqu’à présent, mais 
sur lequel elle s’est ou-
verte pour la radio Bel 
RTL, le 6 février 2024, 
et sur lequel elle a sou-
haité sensibiliser.
Perdre un membre de 
sa famille est toujours 
une épreuve extrê-
mement douloureuse, 
encore plus lorsqu’il 
s’agit d’une personne 
dont l’on était très 
proche, et ce n’est pas 
Lara Fabian qui dira le 
contraire. La célèbre 
chanteuse belge, ma-
man de la jeune Lou 
dont elle est très fière, 
et connue pour des 
titres comme Je t’aime, 
Je t’aime encore ou I 

Will Love Again a en 
effet perdu sa mère il y 
a 5 ans, d’une terrible 
maladie : la maladie 
à corps de Lewy. Une 
douloureuse épreuve 
pour celle qui a marqué 
les esprits lors de son 
duo avec Johnny Hally-
day (le papa de Jade et 
Joy), et dont elle parle 
encore aujourd’hui 
avec émotion, comme 
c’était le cas lors de 
son interview sur la 
radio Bel RTL, le 6 fé-
vrier 2024. Consciente 
que d’autres personnes 
ailleurs vivent peut-
être les mêmes choses 
qu’elle, la chanteuse a 
d’ailleurs souhaité faire 
un peu de sensibilisa-
tion, et surtout de dé-
culpabilisation. «Moi, 
j’ai perdu ma maman 
à cause d’une mala-
die complexe, neuro-
dégénérative, très très 

grave, qui s’appelle 
la démence à corps de 
Lewy. Et donc c’est un 
mélange entre Alzhei-
mer et Parkinson», a-
t-elle commencé. Puis 
d’expliquer : «C’est 
doublé d’hallucinations 
extrêmement violentes. 
(…) C’est progressif et 
en dents de scie. C’est-
à-dire que la personne 
peut revenir, se souve-
nir très très très subrep-
ticement de ce qui est 
autour d’elle. Et puis 
derrière, elle disparaît 
complètement.»
Lara Fabian : «C’est 
une étape dans ma vie»
Pour l’artiste, qui évo-
quait récemment son 
rapport difficile à la 
nourriture, parler de la 
fin de vie de sa mère est 
un moyen d’avancer. 
Il faut dire que toutes 
deux ont toujours eu 
un lien fort, et ont 

toujours été très com-
plices. «C’est une étape 
dans ma vie», avoue 
la chanteuse, qui pré-
cise : «Ça m’a permis 
d’être extrêmement ré-
siliente. Ça m’a permis 
de faire de cette perte 
une double compréhen-
sion du sujet.» Et de 
conclure, sur une note 
positive et bienveillante 

: «C’est-à-dire : Un, il 
faut parler lorsqu’on a 
un problème. Il faut de-
mander de l’aide. Non, 
ce n’est pas parce que 
quelqu’un perd la tête 
à côté de nous qu’on 
doit en être honteux ou 
humilié. Il n’y a rien 
d’humiliant dans la 
maladie.»

Plus d’un an et demi 
après l’annonce 
de ses fiançailles, 

Iris Mittenaere a donné 
quelques détails sur les 
préparatifs de son mariage 
avec Diego El Glaoui, dans 
les colonnes de Cosmopo-
litan.
Ils sont plus de 3,4 millions 
à suivre ses moindres faits 
et gestes sur Instagram, et 
à attendre des nouvelles 
de son futur mariage. 
Depuis l’annonce de ses 
fiançailles, Iris Mittenaere 
reste très discrète sur leurs 
projets pour le grand jour. 
On se souvient de l’en-
gouement généré par sa 
publication sur le réseau 
social, le 27 août 2022, 
sur laquelle elle révélait 
avoir dit “oui” à Diego El 
Glaoui. Bague étincelante, 
sourire béat et cocktails 

sur un bateau, les images 
de cette sortie magique sur 
le lac de Côme avaient ré-
colté plus de 490.000 likes, 
soit largement plus que 
toutes les autres photos et 
vidéos de la jeune femme 
jusqu’ici. Et bien sûr, 
lorsque son fiancé avait dé-
voilé les coulisses de cette 
demande en mariage, les 
internautes s’étaient éga-
lement montrés très émus. 

Mais depuis, l’ancienne 
Miss Univers et son amou-
reux partagent très peu de 
détails sur les préparatifs 
du futur plus beau jour de 
leur vie… au grand dam de 
leurs fans.
Iris Mittenaere et Diego 
El Glaoui rêvent d’un ma-
riage “extraordinaire”
Par chance, Iris Mittenaere 
a finalement accepté de le-
ver un peu le voile au cours 

d’un entretien avec le ma-
gazine Cosmopolitan, dont 
elle fait la couverture du 
numéro en kiosques jeudi 
1er février 2024. “Mélan-
ger vie pro et vie perso, ça 
peut être compliqué par-
fois, c’est vrai”, a d’abord 
expliqué la star des ré-
seaux sociaux, qui travaille 
en effet avec son fiancé. 
Car Diego El Glaoui est à 
la tête de l’agence We Are 
Influence, qui gère le quo-
tidien d’Iris Mittenaere. 
Mais manifestement, vivre 
et travailler ensemble ne 
semble pas poser de diffi-
cultés au couple : “Ce qui 
est génial, c’est qu’on se 
connaît parfaitement, on 
anticipe les réactions de 
l’un ou de l’autre, donc les 
projets avancent très vite.”
Pourtant, Miss France 
2016 le reconnaît, leur 

perfectionnisme commun 
peut parfois s’avérer com-
pliqué à gérer. “Notre seul 
problème en réalité, c’est 
qu’on veut toujours faire 
les choses en grand, on 
veut que tout soit extra-
ordinaire… Comme pour 
notre mariage, qu’on est en 
train d’organiser”, a-t-elle 
confié. L’occasion juste-
ment d’en dire un peu plus 
sur ce qu’elle a prévu pour 
la cérémonie ! “On a choi-
si un petit endroit dans un 
lieu un peu perdu, ça nous 
correspond, mais c’est su-
per compliqué à mettre en 
place car c’est au milieu 
de nulle part…”, a révélé 
Iris Mittenaere. Les choses 
avancent donc, même si 
l’on en saura pas plus pour 
le moment !

«J’ai voulu rompre le silence» : la chanteuse Lara Fabian se 
confie comme rarement sur la maladie de sa mère

IrIs MIttenaere :

ses révélations sur son mariage “au milieu de nulle part” 
prévu avec Diego El Glaoui
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Dans une vidéo devenue 
virale sur les réseaux 
sociaux, Cheb Khaled, 

figure incontournable du Raï, a 
tenu à s’excuser auprès du peuple 
algérien. « On est tous des Algériens 
», a-t-il déclaré, affirmant que ses 
excuses venaient du fond du cœur.
Le chanteur, connu pour ses tubes 
tels que « Didi » et « Aïcha », a 
souhaité réaffirmer son attachement 

à son pays natal. « Personne ne me 
retirera ma nationalité algérienne 
», a-t-il martelé, ajoutant « Je 
suis algérien et Allah yarham 
chouhada« .
Pour rappel, des rumeurs circulaient 
auparavant selon lesquelles Le 
King aurait été interdit d’entrée en 
Algérie en raison de sa nationalité 
marocaine. Cependant, les autorités 
algériennes ont rapidement réfuté 

ces allégations, insistant sur le fait 
qu’aucune interdiction ne frappe la 
star du raï.
Cheb Khaled appelle à manifester 
pour la Journée du chahid

Ces excuses interviennent après 
une précédente vidéo dans 
laquelle Cheb Khaled appelait 
les Algériens à se mobiliser pour 
la commémoration de la Journée 
nationale du Chahid à Paris. « Tous 
ensemble le 18 février à 14h à Paris 
», avait-il déclaré.
Il est à souligner que la Journée 
nationale du Chahid est une 
commémoration annuelle qui 

a lieu chaque 18 février. Cette 
journée rend hommage aux 
martyrs algériens qui ont lutté pour 
l’indépendance du pays.
D’autres figures algériennes telles 
que Fianso, Cheb Mami, Kader 
Japonais et Houria les Yeux Verts 
ont rejoint Cheb Khaled dans 
son appel, incitant également à 
une forte mobilisation pour cette 
journée symbolique.

Un tragique accident de la 
route survenu vendredi 
dernier  à Constantine a 

plongé la communauté sportive 
algérienne dans le deuil, 
alors qu’un bus transportant 
des supporters de l’USM 
Annaba a été impliqué dans un 
carambolage. L’incident a coûté 
la vie à une personne et a laissé 
57 autres blessées, selon les 
derniers rapports de la Protection 
civile.
Les circonstances précises 
de l’accident restent encore à 
élucider. Selon les premières 
informations fournies par les 
autorités, l’accident s’est produit 
sur la route nationale n°79, dans 
la commune de Constantine, 
impliquant non seulement le bus 
des supporters, mais également 
quatre véhicules privés. La 

réaction rapide des services 
de secours a été saluée, avec 
l’intervention de 11 ambulances 
et deux véhicules d’intervention 
déployés sur les lieux du drame.
Le ministère de l’Intérieur a 
rapporté que l’accident s’est 
produit à proximité d’un barrage 
des services de sécurité, après 
que le bus a heurté plusieurs 
véhicules avant de se renverser, 
semant la tragédie parmi les 
supporters à bord.
Cet incident tragique réveille une 
fois de plus les préoccupations 
sur la sécurité des transports des 
supporters de football en Algérie. 
Ces derniers mois, plusieurs 
accidents mortels impliquant des 
bus transportant des supporters 
ou des équipes de football ont 
été répertoriés à travers le pays.
Accident en Algérie : une 

situation alarmante
L’Algérie est confrontée à 
une série d’accidents routiers 
tragiques, mettant en évidence 
les défis persistants en matière 
de sécurité routière dans le 
pays. Dans un communiqué 
adressé à l’Agence de Presse 
Algérienne (APS), le Sergent-
chef Abdelhamid Amrani, chargé 
de communication au Centre 
d’Information et de Coordination 
Routière du Commandement de 
la Gendarmerie Nationale, a mis 
en lumière le rôle prépondérant 
du facteur humain dans les 
accidents de la route. Selon lui, 

le non-respect du code de la route 
demeure la « principale cause » 
de ces incidents tragiques.
Au cours de la semaine 
écoulée, les conducteurs ont été 
impliqués dans 110 accidents, 
dont 19 ont été attribués au non-
ralentissement dans les virages, 
15 à l’imprudence au volant, 
et 12 à la circulation à gauche. 
Par ailleurs, les piétons ont été 
responsables de 12 accidents, 
mettant ainsi en évidence la 
nécessité d’une vigilance accrue 
de la part de tous les usagers de 
la route.
Malgré ces chiffres préoccupants, 
le bilan de la semaine présente 
une lueur d’espoir, avec 
une diminution du nombre 
d’accidents (-3), de décès (-22), 
et de blessés (-15) par rapport à 
la semaine précédente.

Les régions de Blida, Bouira, 
Chlef et Skikda ont enregistré le 
plus grand nombre d’accidents, 
avec chacune 6 incidents. 
Cependant, c’est dans la wilaya 
de Laghouat qu’une tragédie a 
frappé de plein fouet, avec quatre 
décès et quatre blessés dans un 
accident survenu tôt dans la 
matinée sur la route reliant Hassi 
R’Mel à Bellil.
Face à cette réalité, le Sergent-
chef Amrani lance un appel 
pressant à tous les usagers de 
la route pour qu’ils observent 
scrupuleusement le code de la 
route. Il souligne l’importance 
de maintenir une distance de 
sécurité adéquate, de respecter 
les règles de priorité et de se 
conformer aux panneaux de 
signalisation.

Mondialement 
celèbre, DJ Snake 
connaît une 

renommée grandissante dans 
son pays d’origine, l’Algérie. 
Ses racines n’y sont pas pour 
rien ; de père français et de 
mère algérienne, il grandit 
en partie dans les traditions 
du pays depuis sa maison 
d’enfance, à Paris.
William Grigahcine de son vrai 
nom, partage régulièrement 
des publications sur le 
patrimoine algérien. En visite 
à Oran à l’occasion des Jeux 
Méditerranéens en 2022, il a 
été accueilli en grande pompe 
par la population locale. Le 
voici de retour en Algérie 
en 2023, et c’est à Alger la 

blanche qu’il a posé bagage 
cette fois-ci. 
DJ Snake en Algérie : pit-stop 
culturel à la capitale !
Le compositeur, producteur et 
réalisateur artistique populaire 
DJ Snake n’a jamais caché 
son amour pour l’Algérie. 
Aujourd’hui installé aux Etats-
Unis, il vient y fréquemment 
passer des séjours et 
s’imprégner de la culture 
locale.
Après son passage durant 
les JMO 2022, DJ Snake 
décide de retourner en Algérie 
quasiment une année plus tard. 
Ce dernier partage des clichés 
de son séjour à Alger sur son 
compte Instagram officiel, et 
promeut par la même occasion 

les coutumes locales.
Tissus, couleurs, matières, 
il prend soin de mettre en 
avant plusieurs facettes de 
notre culture. À l’image, 
par exemple, d’un « sni » 
traditionnel où est posée une 
assiette de «baghrir », qu’il 
déguste accompagnée d’un 
bon thé à la menthe.

Il se promène ainsi dans les 
quartiers de la capitale, visitant 
tantôt Alger centre et son 
architecture haussmannienne, 
tantôt d’autres quartiers 
moins pittoresques. Dj Snake 
n’oublie pas de prendre 
quelques clichés dans un 
des endroits les plus réputés 
d’Alger : le Jardin d’Essai.

Disco Maghreb, le hit de DJ 
Snake fait la renommée de 
l’Algérie
S’il n’a pas grandi en 
Algérie, DJ Snake accorde 
une attention particulière au 
patrimoine local. Son dernier 
tube « Disco Maghreb » est 
d’ailleurs inspiré de la musique 
traditionnelle algérienne.
Pour réaliser le clip, qui 
concrétisera plus tard 
129 millions de vues sur 
YouTube, le DJ aux lunettes 
s’est rendu personnellement 
dans la fameuse maison de 
disques oranaise. La jeunesse 
algérienne est également mise 
en avant dans cette œuvre qu’il 
dédie, d’une certaine manière, 
à ses origines.
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Dans une vidéo virale, Cheb Khaled présente
ses excuses au peuple algérien

Selon leS dernierS rapportS de la protection civile :

L’accident de bus des supporters de l’USM Annaba 
a fait Un mort et 57 blessés

D’Alger centre au Jardin d’essai, DJ Snake 
partage la beauté de la capitale algérienne


